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Летопись
МГЭУ

СТУДЕНЧЕСКАЯ
ГАЗЕТА

Дайджест
МГЭУ
Обзор насыщенных 
событиями
мая и июня.
Подробнее стр. 8

ИЗВЕСТИЯ
МГЭУ

Интервью с выпускника-
ми МГЭУ 2023 года: 
Гаяне Мзикян (факультет 
экономики и управления), 
Тамарой Цулейскири 
(юридический факультет, 
специальность - таможен-
ное дело), 
Марией Барыльник 
(гуманитарный факуль-
тет).
Подробнее стр. 11

МОСКОВСКОМУ ГУМАНИТАРНО-
ЭКОНОМИЧЕСКОМУ 
УНИВЕРСИТЕТУ - 30 ЛЕТ!

В этом году наш университет отмечает юбилей - 30-летие со дня своего основания. 
К поздравлениям присоединяются партнеры, коллеги, студенты, сотрудники, преподава-
тели и выпускники. Подробнее стр. 2 - 4

Наши 
студенты на 
форуме
MedialabFest
C 30 ноября по 3 декабря
2023 года в Москве 
проходил Всероссийский 
фестиваль создателей 
контент Medialabfest-2023, 
на котором побывали 
наши студенты.

В добрый путь!
Подробнее стр. 5

Ретроспектива 
деятельности нашего 
университета, от 
заведующего кафедрой
журналистики и связей
с общественностью, вы-
пускницы МГЭУ, золотой 
медалистки - Пензиной
Наталии Игоревны

Подробнее стр. 17

ПРАЗДНИЧНЫЙ КОНЦЕРТ - 
ФЕВРАМАРТ

30лет
1994-2024



02 #30летМГЭУ

С ЮБИЛЕЕМ МГЭУ!
 Дорогие друзья!

 11 марта 2024 года Московский гуманитарно-экономический университет отмечает  
свой 30- летний юбилей. За эти годы коллективом университета сделано немало, но еще 
больше нам предстоит сделать.
 Наш университет продолжает развиваться и идти в ногу со временем, чутко реагируя 
на изменения в обществе, экономике, науке и образовании. В данный момент мы готовим к 
открытию ряд новых направлений подготовки и специальностей. 
 Коллектив университета молод  и открыт для новых идей, творческих находок, новых 
горизонтов для интеллектуального развития, но дорожит бесценным опытом, который из 
поколения в поколение накапливался, передавался и будет передаваться в стенах АНО ВО 
МГЭУ. 
 Наши усилия направлены на то, чтобы готовить высоконравственных профессиона-
лов, умеющих работать в команде, способных к комплексной исследовательской, научной и 
практической деятельности. 
 Желаю всему коллективу АНО ВО МГЭУ новых успехов в научной и педагогической 
деятельности, решении профессиональных задач и выполнении перспективных планов. А 
студентам, магистрантам, аспирантам и выпускникам  - быть востребованными и достой-
ными гражданами своей страны - России!

 Ректор АНО ВО МГЭУ, профессор Л.А. Демидова

 Уважаемая Любовь Анисимовна! 
 
 Коллектив и студенты Нижнекамского филиала АНО ВО МГЭУ, от 
всей души поздравляет Вас и вашу команду с этой знаменательной датой – 
30-летием МГЭУ. 
 Находясь на острие научно-технического прогресса, университет го-
товит высококвалифицированных специалистов. Благодаря талантливому 
руководству ректора университета, Демидовой Любови Анисимовны, в мае 
2020 года университет внесен в национальный реестр надежных поставщи-
ков образовательных услуг Российской Федерации.
 Пусть эта значимая дата станет еще одним импульсом вперед на пути 
исполнения всех задуманных планов и проектов. Желаем преподавателям 
даровитых и благодарных студентов, истинного удовольствия от работы. 
Студентам – смелых проектов, новых открытий и личностного роста. Все-
му коллективу университета – творческих достижений и покорения вершин, 
личного счастья, благополучия, доброго здоровья и новых успехов в вашей 
ответственной деятельности.  Удачи и дальнейшего процветания в нашей 
дальнейшей деятельности.  
 С праздником!

Коллектив Нижнекамского (института)
филиала АНО ВО МГЭУ

 Дорогой и любимый университет! Уважаемые сотрудники, студенты, 
преподаватели и выпускники! Примите сердечные поздравления с юбилеем 
МГЭУ от коллектива Волгоградского филиала. Вот уже на протяжении 30 лет 
преподавательский состав вносит ощутимый вклад в совершенствование 
системы подготовки высококвалифицированных специалистов. Сохраняя 
лучшие традиции, МГЭУ использует современные технологии и передовые 
методики обучения. 
 Выражаем благодарность ректору университета Демидовой Любови 
Анисимовне. Для коллектива и студентов университета, уважение и призна-
ние снискали ваши заслуги в организаторской работе и продуктивная науч-
но-педагогическая деятельность. Под чутким руководством ректора, универ-
ситет упрочил позиции в отечественной образовательной среде. 
 Ежегодно, сотни молодых людей покидая стены МГЭУ, оставляют 
здесь частичку своей души и уносят с благодарностью ценный багаж знаний. 
Уверены: впереди у нашего университета блестящее будущее. Желаем всему 
коллективу успехов в дальнейшем развитии и преумножения традиций уни-
верситета, благополучия и процветания, новых достижений, мира и добра. 
Пусть в нашей большой вузовской семье всегда царят гармония и согласие. 
 С 30летием, наш любимый МГЭУ!

Коллектив Волгоградского филиала АНО ВО МГЭУ

 Уважаемая Любовь Анисимовна! 
 
 Поздравляем Вас и профессорско-преподавательский состав, сту-
дентов, аспирантов и выпускников с 30-летием МГЭУ. За три десятилетия в 
стенах ВУЗа сформирован уникальный педагогический состав, воспитано 
несколько поколений востребованных специалистов. День рождения уни-
верситета – это замечательный повод выразить признательность тем, кто 
вкладывает много сил и энергии в подготовку высококвалифицированных 
кадров, занимается научными исследованиями и приобщает к ним студен-
тов. Помогает выбрать жизненный путь, как ответственных личностей, на-
стоящих патриотов России и найти ответы на важные вопросы. 
 30 лет – это возраст молодости, прогресса, стремления расти и дости-
гать все новых высот на пути к вершинам успеха. Поэтому, отдавая должное 
значительным победам коллектива, хотим подчеркнуть, что не менее важные 
победы и успехи МГЭУ еще впереди. Выражаем слова признательности и бла-
годарности всему коллективу за высокий профессионализм, кропотливый 
труд, плодотворную работу со студентами, за неоценимый вклад в развитие 
нашего государства. Желаем Вам, уважаемая Любовь Анисимовна, крепко-
го здоровья, радости, больших достижений и успехов в Вашей деятельности, 
благополучия Вам и нашему коллективу.  
 С праздником!

Коллектив Клинского филиала АНО ВО МГЭУ

 Уважаемая Любовь Анисимовна! 
 
 Уважаемые коллеги, студенты и выпускники! Примите искренние по-
здравления с 30летием со дня основани Московского гуманитарно-экономи-
ческого университета. 
 Богатые традиции отечественной высшей школы, высокая культура 
образовательного процесса, уникальный научный потенциал коллектива, 
накопленный за годы работы, позволяет в нынешних условиях готовить вос-
требованных и квалифицированных специалистов. Университет развивается 
в ногу со временем, активная деятельность вуза позволила за 30 лет деятель-
ности достичь невероятных высот. Наш филиал благодарен за возможность 
на крайнем севере получать московский уровень образования. 
 Да, университет молод, но он открыт для новых идей, находок и до-
стижений для дальнейшего развития, и при этом не теряет бесценный нако-
пленный опыт. Желаем всему коллективу успехов в научно-педагогической 
деятельности, в решении всех поставленных масштабных профессиональ-
ных задач и реализации перспективных планов. А студентам, аспирантам 
и выпускникам, желаем оставаться востребованными специалистами и до-
стойными гражданами своей страны. 
 
 С юбилеем!

Коллектив Северо-Западного (института) 
филиала АНО ВО МГЭУ



 Дорогой и любимый университет! Уважаемые сотрудники, студенты, 
преподаватели и выпускники! Примите сердечные поздравления с юбилеем 
МГЭУ от коллектива Волгоградского филиала. Вот уже на протяжении 30 лет 
преподавательский состав вносит ощутимый вклад в совершенствование 
системы подготовки высококвалифицированных специалистов. Сохраняя 
лучшие традиции, МГЭУ использует современные технологии и передовые 
методики обучения. 
 Выражаем благодарность ректору университета Демидовой Любови 
Анисимовне. Для коллектива и студентов университета, уважение и призна-
ние снискали ваши заслуги в организаторской работе и продуктивная науч-
но-педагогическая деятельность. Под чутким руководством ректора, универ-
ситет упрочил позиции в отечественной образовательной среде. 
 Ежегодно, сотни молодых людей покидая стены МГЭУ, оставляют 
здесь частичку своей души и уносят с благодарностью ценный багаж знаний. 
Уверены: впереди у нашего университета блестящее будущее. Желаем всему 
коллективу успехов в дальнейшем развитии и преумножения традиций уни-
верситета, благополучия и процветания, новых достижений, мира и добра. 
Пусть в нашей большой вузовской семье всегда царят гармония и согласие. 
 С 30летием, наш любимый МГЭУ!

Коллектив Волгоградского филиала АНО ВО МГЭУ
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 Дорогие друзья!

 Наш Московский гуманитарно-экономический университет от-
мечает 30-летие. Это большое событие для студентов, магистрантов, 
аспирантов, преподавателей, сотрудников и выпускников, тысяч людей, 
для которых МГЭУ не просто место работы и учебы, а часть биографии, 
жизнь и судьба. МГЭУ - один из самых престижных, динамично развива-
ющихся вузов с высокими стандартами образования, один из флагманов 
в деле подготовки высококвалифицированных специалистов. 
 Наш университет - центр притяжения молодой, перспективной 
молодежи. Мы формируем здесь особую университетскую среду. Умные, 
целеустремленные, успешные – с первого курса они занимаются наукой, 
проектной работой, строят отличную карьеру после окончания вуза. Вы-
пускники МГЭУ – специалисты с глубокими знаниями и практическими 
навыками.
 Лучшие традиции университета, профессиональный опыт, способ-
ность мыслить и действовать в соответствии с требованиями времени 
позволят нам стремиться к новым достижениям.
 Пусть эта дата станет еще одним шагом на пути исполнения всех 
задуманных планов и проектов!
 Желаем всем счастья, здоровья, благополучия, а МГЭУ - реализа-
ции самых смелых идей процветания и новых достижений!

Ваш, студенческий совет МГЭУ



ОНИ СТОЯЛИ У ИСТОКОВ МГЭУ

Шупленков Владимир Павлович
сооснователь МГЭУ, доктор 

юридических наук, профессор, 
заслуженный юрист РФ

Дибижев Виктор Васильевич
кандидат философских наук, 

профессор
проректор по учебной работе

Агафонов Виктор Николаевич
кандидат исторических наук, 

профессор, первый декан 
гуманитарного факультета

Андреева Елена Игоревна
заместитель проректора
 по работе с филиалами

Демидова Елена Евгеньевна
кандидат педагогических наук, 

доцент, первый проректор МГЭУ

Ярынчак Николай Семенович
первый декан факультета 

экономики и управления

Клементьева 
Любмила Борисовна

заведующий канцелярией

Клецман Владимир Моисеевич
инспектор по строительству

Юдин Виктор Иванович
первый заведующий 

аспирантурой, 
кандидат  философских наук
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Матвеева Людмила Михайловна
заместитель декана факультета 

экономики и управления

Шкорин Александр Николаевич
первый проректор по 

внешним связям, 
кандидат исторических наук, 

профессор

Селезнев Иван Матвеевич
заместитель по 

хозяйственной работе



Андреева Елена Игоревна
заместитель проректора
 по работе с филиалами

Клецман Владимир Моисеевич
инспектор по строительству

 11 марта 2024 Московский гуманитарно-э-
кономический университет празднует свое 30-ле-
тие. Тридцатилетний юбилей вуза – это солидное 
и масштабное событие в истории МГЭУ.  
 История Московского гуманитарно-эконо-
мического университета берёт начало в 1994 году. 
АНО ВО МГЭУ открыл свои двери 11 марта 1994 
года, как Московский гуманитарно-экономиче-
ский институт. В 14 городах России с 1995 по 2010 
г. были открыты филиалы АНО ВО МГЭУ: Киров 
(1996 г.), Калуга (1996 г.), Коряжма (1998 г.), Мур-
манск (1995 г.), Нижний Новгород (1996 г.), Воро-
неж (1995 г.), Нижнекамск (1996 г.), Ставрополь 
(1997 г.), Минеральные Воды (1997 г.), Чебоксары 
(1997 г.), Тверь (1998 г.), Волгоград (2001 г.), Ново-
российск (1996 г.), Клин (2010 г.).
 17 октября 2016 года институт был переи-
менован в Московский гуманитарно-экономиче-
ский университет.
 Летопись МГЭУ, как и судьба всей страны, 
полна непростых испытаний. Преодолевать их 
всегда помогала вера в неизбежное торжество гу-
манизма и интеллекта, целеустремленность и неу-
томимый созидательный труд профессорско-пре-
подавательского состава.
 Юбилеи – это всегда подведение итогов. 
Что можно сказать, оглядываясь назад? Послед-
нее десятилетие в жизни МГЭУ было временем 
целенаправленного движения вперёд, вхождения 
в отечественное научно-образовательное про-
странство. Созданная научная база, имеющийся 
образовательный потенциал вуза – это результат 
сплочённой работы всего коллектива универси-
тета: педагогов, учёных, сотрудников и, конечно, 
студентов.
За эти годы МГЭУ сформировал кадровый и науч-
ный потенциал, уверенно занял достойное место 
среди ведущих вузов России. Так, в 2022 году, по 
итогам Мониторинга эффективности вузов и на-
ционального рейтинга, созданного на основе офи-
циальных данных Минобрнауки России, АНО ВО 
МГЭУ занял 9 место среди государственных и не-

государственных образовательных организаций. 
Кроме того, в мае 2020 года АНО ВО МГЭУ внесен 
в Национальный реестр надежных поставщиков 
РФ.
 С каждым годом МГЭУ в лице головно-
го вуза и 14 филиалов укрепляет свои позиции 
в регионах присутствия, развиваясь как много-
профильное интегрированное образовательное 
учреждение, реализующее различные образова-
тельные программы высшего образования (бака-
лавриат, специалитет, магистратура, аспирантура) 
и программы среднего профессионального обра-
зования.
 С 1994 года университет увеличил количе-
ство направлений подготовки и специальностей 
высшего образования с трех до четырнадцати. 
Сегодня подготовка бакалавров и специалистов 
с высшим образованием осуществляется в МГЭУ 
на трех факультетах по направлениям подготовки: 
38.05.02 Таможенное дело (специализация: тамо-
женные платежи и валютный контроль), 40.03.01 
Юриспруденция (профили: гражданско-право-
вой; уголовно-правовой), 40.05.04 Судебная и 
прокурорская деятельность (профиль: судебная 
деятельность); 38.03.01 Экономика (профили: фи-
нансы и кредит; бухгалтерский учет, анализ и ау-
дит); 38.03.02 Менеджмент (профиль: управление 
человеческими ресурсами); 42.03.02 Журнали-
стика (профили: теория и практика деятельности 
корреспондента СМИ; интернет-журналистика), 
37.03.01 Психология (профиль: психологическое 
консультирование), 41.03.05 Международные от-
ношения (профиль: международные отношения 
и внешняя политика), 42.03.01 Реклама и связи с 
общественностью (профиль: реклама и связи с об-
щественностью в коммерческой сфере), 09.03.03 
Прикладная информатика (профиль: прикладная 
информатика в экономике), 44.03.05 Педагогиче-
ское образование (с двумя профилями подготовки: 
Математика и Информатика), 38.05.01 Экономиче-
ская безопасность (профиль: экономико-правовое 
обеспечение экономической безопасности.
 С 1999 года университет осуществляет под-
готовку аспирантов, которые сегодня обучают-
ся по 3 научным специальностям: 5.2.1. Публич-
но-правовые (государственно-правовые) науки; 
5.2.3. Региональная и отраслевая экономика; 5.3.5. 
Социальная психология, политическая и экономи-
ческая психология.
 С 2010 года в университете ведется под-
готовка специалистов со средним профессио-
нальным образованием на факультете среднего 
профессионального образования «Колледж» по 
специальностям: 38.02.01 Экономика и бухгалтер-
ский учет (по отраслям), 40.02.01 Право и органи-
зация социального обеспечения, 39.02.01 Соци-
альная работа, 38.02.07 Банковское дело, 42.02.01 
Реклама, 38.02.06 Финансы.
 Подготовка магистров осуществляется в 
МГЭУ с 2020 года по направлениям: 37.04.01 Пси-
хология (профиль: психология инновационного 
образования); 38.04.01 Экономика (профиль: эко-
номика и бухгалтерский учет фирмы); 38.04.02 
Менеджмент (профиль: стратегический и иннова-
ционный менеджмент); 38.04.08 Финансы и кредит 
(профиль: современное банковское дело и модели 
управления); 40.04.01 Юриспруденция (граждан-
ское, семейное, международное частное право); 
40.04.01 Юриспруденция (профиль: правовое ре-
гулирование правоохранительной деятельности).

 За годы своей деятельности университет 
внёс огромный вклад в формирование научного и 
кадрового потенциала России. Сегодня, сохраняя 
свои лучшие традиции, вуз продолжает динамич-
но развиваться, активно участвуя в модернизации 
системы высшего образования. Московский гума-
нитарно-экономический университет – это совре-
менный исследовательский, преподавательский и 
духовно-нравственный центр. Он не раз выступал 
площадкой для проведения международных и ре-
гиональных научных мероприятий, презентаций 
новых идей и инновационных проектов. Опираясь 
на лучший опыт предыдущих поколений, на энер-
гию талантливой молодёжи, университет сможет 
достичь новых вершин.
 Университет по праву может гордиться 
сложившимися традициями не только в сфере ор-
ганизации образовательной, но и научной и вос-
питательной деятельности.
 Журнал университета «Вестник МГЭИ», 
основанный в 2007 году — научное издание, вклю-
ченное в Перечень ВАК РФ. «Вестник МГЭИ» 
включен в Российский индекс научного цитиро-
вания (РИНЦ) и в список изданий размещённых 
на платформе Национального цифрового ресурса 
«Электронное подписное агентство».
 В МГЭУ особое внимание уделяется воспи-
тательной работе: гражданско-патриотическому 
воспитанию, пропаганде здорового образа жизни, 
развитию добровольческого движения, поддержке 
и развитию студенческого управления и молодеж-
ных инициатив. Традиционно проводятся студен-
ческие мероприятия: фестивали, конкурсы, акции, 
экскурсии и т.д. Работают вокальная, театральная, 
хореографическая студии, спортивные секции, 
студенческий медиацентр (радиостудия, телесту-
дия, газета «Известия МГЭУ»).
 Высокой оценки заслуживает деятельность 
руководства и коллектива МГЭУ. Компетентность, 
верное служение науке и просвещению, педагоги-
ческий талант, стремление к инновациям позволи-
ли заложить лучшие академические традиции уни-
верситета. Радует, что руководство вуза уделяет 
постоянное внимание его развитию, укреплению 
учебно-материальной базы, созданию условий для 
организации учёбы на самом современном уровне.
Ректор АНО ВО МГЭУ, профессор Демидова Лю-
бовь Анисимовна в своём поздравлении напом-
нила о славной истории вуза и добрых традициях 
университета и пожелала новых свершений: «Се-
годня, в юбилейном году, я благодарю все поко-
ления студентов, преподавателей, сотрудников 
университета, органы государственной и местной 
власти, всех, благодаря труду которых стали воз-
можны сегодняшние успехи и достижения. Учить-
ся и работать в таком вузе – это великое счастье!».
Все эти годы подготовка грамотных, творчески 
мыслящих специалистов оставалась главной мис-
сией университета. 
 Сегодня вуз продолжает динамично разви-
ваться, активно участвуя в модернизации системы 
высшего образования. За время своей образова-
тельной деятельности университет подготовил де-
сятки тысяч специалистов для всех отраслей эконо-
мики страны, сформировал научный и кадровый 
потенциал. В настоящее время в АНО ВО МГЭУ и 
его филиалах обучается более 25 000 студентов. Ре-
зультаты реальных дел коллектива института – это 
выпускники, определяющие перспективы разви-
тия основных отраслей экономики и социальной 

Летопись Московского гуманитарно-экономического 
университета

05#30летМГЭУ

Пензина Наталия Игоревна
заведующий кафедрой журналистики 
и связей с общественностью,
выпускник МГЭУ



сферы региона. За годы деятельности обучение в 
МГЭУ прошло более 100 000 человек. Выпускники 
университета составляют научную, образователь-
ную, политическую, экономическую и культур-
ную элиту России, всегда востребованы на многих 
крупнейших российских предприятиях.
 Сегодня, когда университет празднует своё 
30-летие, мы опять находимся в состоянии рефор-
мирования образования. Трудно сказать, к чему 
приведут эти реформы, но традиции Московского 
гуманитарно-экономического университета спо-
собны воспринять любые новации, творчески их 
осмыслить и проявить самобытный научный по-
черк в образовательном пространстве современ-
ной России.
 Дальнейшее развитие системы высшего 
профессионального образования, переход к «ста-
билизационной фазе» в полной мере определяются 
практико-ориентированным и компетентностным 
подходом к высшему образованию. При этом стра-
тегическими приоритетами для МГЭУ являются: 

сохранение и укрепление уникальных возможно-
стей для эффективной подготовки молодых специ-
алистов и эволюционный ход реформирования и 
преобразований сложившейся системы высшего 
образования на основе соответствующего финан-
сирования и концентрации ресурсов. Все это по-
зволит МГЭУ  успешно решать основополагающие 
задачи: подготовку высококвалифицированных 
молодых специалистов для предприятий и органи-
заций и удовлетворение социальной потребности 
молодежи (в том числе и работающей) в получе-
нии качественного профессионального образова-
ния.
 Коллектив МГЭУ с оптимизмом смотрит 
в будущее. В океане реформ высшего професси-
онального образования университет, осознавая 
свою ответственность за будущее России, прокла-
дывает свой собственный путь выживания в со-
временной российской экономике и сфере высше-
го образования.

 Мы вправе с гордостью сказать, что МГЭУ 
стал храмом науки и колыбелью талантов. МГЭУ 
на протяжении всей своей истории сохраняет и 
приумножает лучшие традиции российского клас-
сического высшего образования, готовит специа-
листов нового поколения, обладающих высоким 
уровнем знаний, умением и желанием трудиться.
Мы делаем всё, чтобы передать следующим поко-
лениям студентов, педагогов, учёных университет, 
устремлённый в будущее и открытый миру.
 Пусть в большой вузовской семье всегда 
царят гармония и согласие! От души желаем всем 
преподавателям, сотрудникам и студентам Мо-
сковского гуманитарно-экономического универ-
ситета здоровья, благополучия, реализации всех 
намеченных планов и дальнейших успехов в мно-
гогранной деятельности на благо России! Москов-
ский гуманитарно-экономический университет 
достойно завершил ещё один десятилетний этап в 
своей истории.
 Продолжение следует...

#галерея_МГЭУ
Торжественное мероприятие по случаю 30-летия МГЭУ
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Награждеиие Макаровой Марины 
Валерьевны грамотой за вклад в развитие 
университета в честь юбилея МГЭУ

Студентка Тверского института 
(филиала) МГЭУ - Львова Эвелина

Гостья МГЭУ из академии 
им. Гнесиных - Ерган Мария

#галерея_МГЭУ
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Трансформация медийных технологий и медиакомпетенций 
в эпоху постправды

Гладышко Диана 
студентка группы ЖО-11

 27 марта 2024 г. кафедра журналистики и 
связей с общественностью провела конференцию 
«Трансформация информационных технологий: от 
эпохи Менделеева к современности» в рамках еже-
годной Недели Науки МГЭУ-2024.
 В современных условиях актуальность вы-
бранной темы конференции обусловлена дина-
мичной природой медиапространства, благодаря 
которой происходит постоянная трансформация 
медиатехнологий, медиастратегий, появляются но-
вые форматы коммуникации и новые алгоритмы 
распространения медиаконтента. Закономерным 
является процесс трансформации медиаобразова-
ния и медиакомпетенций. Однако интенсивность 
этих процессов в разные периоды неодинакова. 
Сегодня мы находимся в точке интенсификации 
развития медиапространства и его составляющих.
 С наступлением эры «постправды» (post-
truth) человечество столкнулось с глобальной про-
блемой: широкое распространение недостоверной 
информации в медийном пространстве носит де-
структивный характер, имеет остро негативные 
социальные последствия. Сегодня уже не подле-
жит сомнению, что дезинформация – это новая 
«болезнь» XXI века и новое оружие массового 
поражения. В нашей стране активно используют-
ся различные способы работы противодействия 
дезинформации, в числе которых юридические 
механизмы, использование технических средств 
и разработка программного обеспечения, а также 
возможности медиаобразования. Именно в рамках 
последнего упомянутого способа противодействия 
дезинформации – медиаобразования, кафедра, в 
лице руководителя конференции к.ф.н., доцента 
Макашовой Валерии Валерьевны, взяла на себя по-
пытку осмыслить и обсудить вопросы, связанные 
с трансформацией медийных технологий и медиа-
компетенций в эпоху постправды.
 На конференции были представлены ре-
зультаты исследований «Фейки о Владимире Пути-

не: технологии, алгоритмы, социальные эффекты» 
(Шустова А.С., Савина В.Ю., Зубков И.А., Сражи-
динов Б.У., Стрекопытов С.Е.), «Фейки о Китае: 
технологии, алгоритмы, социальные эффекты» 
(Солонина С.М., Масляшова В.Д., Гусакова А.С., 
Богданова В.Д.) и др. Особую группу фейков со-
ставляют фейки об обстоятельствах и ситуациях, 
связанных с угрозой здоровью людей, и исследо-
вание на эту тему студентами кафедры уже прове-
дено, результаты скоро появятся в печати. Особо 
отметили слушатели такие доклады, как: «Исполь-
зование технологий искусственного интеллекта 
для создания и распространения дезинформации» 
(Захаренко И.А., Крутилин О.В., Шадрин М.А., 
Кукушкин С.) и «Дипфейки: перспективы разви-
тия использования в информационной войне» 
(Гунбина К.М., Миненкова В.Ю., Пайметова Е.А.). 
Вторая часть заседания была посвящена вопросам 
фактчекинга и работе фактчекинговых платформ. 
Здесь были заслушаны доклады «Фактчекинг как 
инструмент в работе журналиста и специалиста 
по PR» (Куликова Е.С., Симонова Д.К., Бойко Ю.А., 
Матвеева А.В.), «Алгоритмы работы фактчекинго-
вых платформ» (Юдаева А.С.) и др. 
 В нашем мире проверка любых данных как 
никогда важна и имеет огромный смысл. Девиз на-
шей конференции: Пользуйтесь только надёжны-
ми источниками, относитесь к любой информации 
критически и не дайте себя обмануть!
 К слову, проведенная конференция вызва-
ла интерес и у СМИ: в информационном агентстве 
«Государственные вести» уже 28 марта была опу-
бликована статья об итогах проведенного нами ме-
роприятия.
 Кафедра выражает особую благодарность 
к.ф.н., доценту Валерии Валерьевне Макашовой 
за качественную подготовку студентов к научной 
конференции, спикерам за творческий драйв и ин-
тересные доклады, а также всем неравнодушным 
слушателям, посетившим мероприятие.

#галерея_МГЭУ
Дни науки посвященные 190-летию со Дня рождения Дмитрия Ивановича Менделеева
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В ПЕРВОМ ПОЛУГОДИИ 2023-2024 УЧЕБНОГО ГОДА
Еще больше информации - в группе МГЭУ Вконтакте. Подписывайся!

30 и 31 августа 2023 года, наш университет тра-
диционно распахнул свои двери для новых студентов. 
В этом году МГЭУ и его 14 филиалов приняли более 
2,5 тысяч студентов. А уже 1 сентября, во дворе 
головного корпуса для первокурсников состоялась 
торжественная линейка и открытие традиционной, 
ежегодной недели здоровья. Представители студен-
ческого совета провели интенсивную зарядку, а так-
же веселые игры на сплочение коллектива. Помимо 
этого, студенты приняли участие в соревнованиях 
по перетягиванию каната, флешмобе по удержанию 
планки и сборке автомата Калашникова на скорость.

8 и 22 сентября состоялись турниры по футбо-
лу среди первокурсников.  По итогам игры 8 сентя-
бря, победу одержала сборная команда групп ТО-
12 и СО-1, а 22 сентября - сборная команда групп 
МОО-1, МО-1, СО-1. 
Таким образом, члены команды из группы СО-1, 
являются абсолютными чемпионами университе-
та по футболу.

16 сентября прошло, пожалуй, главное меропри-
ятие в жизни любого первокурсника - торжествен-
ное посвящение в студенты. Мероприятие впервые 
прошло на базе ЦПКиО им. Горького. Подготовлен-
ный студенческим советом квест состоял из восьми 
станций, на которых первокурсникам необходимо 
было проявить свои ловкость, сплочённость и уме-
ние доверять друг другу. Но и на этом, «внедрение» 
первокурсников в студенческую жизнь не закочи-
лось. Впереди их ждал, пожалуй, самый ответствен-
ный этап: набор в студенческий совет, который со-
стоялся 29 сентября. В ходе обширного квеста по 
всей территории корпуса на Ленинском проспекте, 
первокурсники доказали, что они полностью до-
стойны стать полноправными участниками студен-
ческого совета. В завершение мероприятия, ребята 
торжественно дали клятву члена Студенческого со-
вета МГЭУ: поклялись не опаздывать на репетиции 
и мероприятия, не спать ночами и ставить отпари-
вание скатерти для президиума в актовом зале пре-
выше всего.

5 октября состоялся традиционный празднич-
ный концерт, посвящённый Дню учителя. Празд-
ничная программа была подготовлена студентами 
высшей школы. В мероприятии участвовали: кол-
лектив народного танца «Забава»; коллектив со-
временного танца под руководством Беллы Ким; 
вокалисты: Дадобоев Абдугани, Гречишкина Да-
рья, Егоркина Елизавета; Родимова Екатерина с ав-
торским стихотворением, Елизавета Овчинникова 
с хореографической композицией и студенты пер-
вого курса высшей школы с миниатюрой «Первый 
день нового преподавателя». Финалом мероприя-
тия стало исполнение песни «Любимый учитель».

21 ноября в рамках выставки-форума «Россия» 
на ВДНХ, участники студенческого медиацентра 
MHEU-MEDIA Куликова Елизавета, Симонова 
Дарья, Безденежных Софья, Куньков Максим, ру-
ководитель телестудии Клячева Алина, Бородина 
Арина, Киреева Виктория и руководитель фотосту-
дии Савичева Софья по приглашению ГАУ города 
Москвы «Московское агентство реализации обще-
ственных проектов» побывали в Музее кино (пави-
льон №36) на премьере короткометражного фильма 
«Хам Арах». В рамках мероприятия, прошла встре-
ча с режиссером фильма Михаилом Мерзликиным 
и исполнителем роли главного героя - Амаду Мама-
даковым.

евич и заведующий отделом по связям с общественностью Лазарев Артём Иванович. Так же, в составе 
делегации были представители студенческого совета и медиацентра MHEU-MEDIA.  Целью дня профо-
риентации было ознакомление школьников с деятельностью университета и учебными программами. 
Специалисты приёмной комиссии рассказали ребятам, какие учебные направления имеются в универси-
тете, каков перечень документов для поступления, а также ответили на множество заданных вопросов.
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17 ноября  в актовом зале МГЭУ прошел праздничный концерт, посвящённый Дню преподавателя высшей школы, который отмечается 19 ноября. Дата 
праздника выбрана в честь дня рождения выдающегося русского учёного и просветителя, одного из основоположников отечественного образования и созда-
теля первого российского университета, Михаила Васильевича Ломоносова. В ходе мероприятия, ректор МГЭУ Демидова Любовь Анисимовна, торжественно 
награждила сотрудников и преподавателей МГЭУ почетными грамотами с формулировкой «за добросовестный труд, высокий профессионализм в организа-
ции и совершенствовании учебного и воспитательного процессов, формировании нравственного и культурного развития молодежи и в связи с профессио-
нальным праздником Днем преподавателя». Всего было награждено 15 педагогов и сотрудников университета.

#30летМГЭУ

21 ноября в рамках выставки-форума «Россия» 
на ВДНХ, участники студенческого медиацентра 
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Москвы «Московское агентство реализации обще-
ственных проектов» побывали в Музее кино (пави-
льон №36) на премьере короткометражного фильма 
«Хам Арах». В рамках мероприятия, прошла встре-
ча с режиссером фильма Михаилом Мерзликиным 
и исполнителем роли главного героя - Амаду Мама-
даковым.

30 ноября в актовом зале МГЭУ прошло торже-
ственное мероприятие «День Героев Отечества» 
приуроченное к празднику День Героев Отечества, 
который отмечается 9 декабря. В рамках мерпори-
ятия прошли награждения по итогам конкурсов 
эссе «Герои Отечества: история и современность», 
конкурса чтецов «Донбасский текст» и воен-
но-спротивного многоборья «Служу России».
Почетными гостями мероприятия были: Герой 
России - Шаврин Сергей Иванович, Анташке-
вич Евгений Михайлович - ветеран советской и 
российской контрразведки, Погодин Александр 
Александрович - офицера, вице-президент Фонда 
«Правопорядок-ЩИТ». Подробнее на стр. 18

29 ноября прошло открытие всероссийского фе-
стиваля создателей контента «MEDIALABFEST» в 
деятельности которого с 29 ноября по 2 декабря 
приняли участие студенты нашего университета: 
Клячева Алина (ЖО-4) и Бучнева Полина (ЖО-
21). Подробнее на стр. 17

1 декабря представители АНО ВО МГЭУ приняли 
участие в Едином дне профориентации «ШКОЛА - 
НАВИГАТОР БУДУЩЕГО 2023», который прошел 
на базе Школы №1981 района Южное Бутово. В ме-
роприятии, помимо нашего университета, приня-
ли участие более 30 высших учебных заведений и 
колледжей со всей Москвы.  Презентацию нашего 
университета для всех желающих проводили: стар-
ший специалист приемной комиссии Быкова Елена 
Алексеевна, заведующий приемной комиссией Ма-
карова Марина Валерьевна, заведующий лаборато-
рией криминалистики Фесенко Александр Никола-
евич и заведующий отделом по связям с общественностью Лазарев Артём Иванович. Так же, в составе 
делегации были представители студенческого совета и медиацентра MHEU-MEDIA.  Целью дня профо-
риентации было ознакомление школьников с деятельностью университета и учебными программами. 
Специалисты приёмной комиссии рассказали ребятам, какие учебные направления имеются в универси-
тете, каков перечень документов для поступления, а также ответили на множество заданных вопросов.
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23 декабря в актовом зале университета прошла 
ежегодная новогодняя сказка для младших сестёр 
и братьев студентов, а также детей сотрудников 
университета. Традиционно, перед началом спек-
такля, юных зрителей ждал квест, тематически 
связанный с символом наступающего 2024 года - 
Драконом. А после квеста в актовом зале студенче-
ский совет показал новогоднее представление по 
мотивам серии мультфильмов «Три богатыря». 
29 декабря для «взрослой» аудитории универ-
ситета - сотрудников и преподаваталей - прошел 
ежегодный новогодний концерт. В этом году сту-

19 декабря студенты гуманитарного факультета, 
направления подготовки «Международные отно-
шения», под руководством заведующего кафедрой 
международных отношений и международного 
права Дадаяна Давида Степановича, побывали в 
историческом здании верхней палаты парламен-
та Российской Федерации — Совете Федерации. 
Студентам представилась отличная возможность 
пообщаться с сотрудником Совета Федерации и 
задать интересующие их вопросы. Экскурсовод 
подробно рассказала о истории Совета, полномо-
чиях сенаторов, членах парламента и нюансах их 
работы, напоследок не забыв замотивировать ре-
бят в возможном варианте развитии их дальней-
шей карьеры.

Студенческая жизнь не проходит бесследно. В конце такого пути всегда интересно и даже нужно обернуться назад и 
посмотреть, что осталось позади. При этом всегда полезно вспомнить, каким ты был раньше, сравнить  с собой настоя-
щим, проанализировать прошлые ошибки и по заслугам оценить победы. Какие воспоминания и  впечатления от учебы 
остались, оправдались ли ожидания от обучения в вузе - об этом и о многом другом, специально, к 30летию МГЭУ мы 
поговорили с выпускниками 2022-2023 учебного года: Гаяне Мзикян (факультет экономики и управления), Тамарой Цу-
лейскири (юридический факультет, специальность - таможенное дело), Марией Барыльник (гуманитарный факультет).

 Рада приветствовать Вас, дорогие читате-
ли! Меня зовут Цулейскири Тамара. Я учусь по 
специальности 38.5.02 “Таможенное дело”, по на-
правлению “Таможенные платежи и валютный 
контроль”. Я выбрала эту область из-за моей 
страсти к изучению таможенного дела и стрем-
люсь развиваться в ней. Мои учебные интересы 
включают: таможенный контроль, администри-
рование федеральных таможенных доходов, 
основы документооборота в таможенном деле, 
таможенные платежи и таможенная стоимость 
в различных таможенных процедурах и многие 
другие. С удовольствием изучила каждую дис-
циплину, так как они дарят мне глубокое пони-
мание и навыки, необходимые в моей будущей 
карьере.
 Завершение учебы вызывает у меня сме-
шанные чувства. С одной стороны, я горжусь 
достижениями в учебе. Я посвятила много вре-
мени и усилий изучению дисциплин, участию в 

деческий совет поставил спектакль по мотивам классического фильма «Чародеи». После мероприятия с 
новогодним поздравлением выступила ректора нашего университета Демидова Любовь Анисимовна и 
выпускники МГЭУ: Крицын Максим и участник СВО на Украине - Филиппов Илья.

16 декабря в Московском гуманитарно-экономическом университете состоялся турнир по настольному теннису. По итогам турнира призовые места были 
распределены следующим образом. Девушки: Сердцева Элина, ТО-32; Пырская Кристина, ФО-3; Романько Анастасия, ЮО-32. Парни: Мелихов Михаил, ФО-
2; Пиха Евгений, МО-2; Кропачев Кирилл, ПКО-1/11 Поздравляем победителей и желаем всем участникам турнира достижения поставленных целей и спор-
тивных успехов!

26 января в легкоатлетическом манеже НИУ 
МГСУ, наши студенты, приняли участие в Отбо-
рочном этапе массовых спортивно-зрелищных ме-
роприятий «Лига Универов» — СтудГонка. 
В составе команды Московского гуманитарно-э-
кономического университета участие в забеге при-
няли: Лебедев Кирилл, Ромашов Иван, Сорокин 
Андрей, Самедов Хаяль, Рябова Дарья, Сердцева 
Элина, Копко Ксения, Дудка Полина, Романько 
Анастасия.

7 марта в актовом зале состоялся ежегодный праздничный концерт «Феврамарт» посвященный, как 
следует из названия, сразу двум праздникам: Дню защитника Отечества 23 февраля и Международному 
женскому дню 8 марта. В этом году, студенческий совет решил вернуться к традиции проведения сбор-
ного концерта «феврамарта», состоящего только из номеров. На сцене выступили: коллектив народного 
танца «Забава»; студия современного танца под руководством Беллы Ким (она же выступила еще и с 
сольным хореографическим номером); вокалисты: Елизавета Егоркина (лучший номер по скромному 
версию нашей редакции) и Варосян Кристина, и гости нашего университета Милана Реймерс и Альберт 
Мкртычев.
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В добрый путь!
Студенческая жизнь не проходит бесследно. В конце такого пути всегда интересно и даже нужно обернуться назад и 
посмотреть, что осталось позади. При этом всегда полезно вспомнить, каким ты был раньше, сравнить  с собой настоя-
щим, проанализировать прошлые ошибки и по заслугам оценить победы. Какие воспоминания и  впечатления от учебы 
остались, оправдались ли ожидания от обучения в вузе - об этом и о многом другом, специально, к 30летию МГЭУ мы 
поговорили с выпускниками 2022-2023 учебного года: Гаяне Мзикян (факультет экономики и управления), Тамарой Цу-
лейскири (юридический факультет, специальность - таможенное дело), Марией Барыльник (гуманитарный факультет).

подготовил
Лазарев Артём Иванович,
заведующий отделом по связям 
с общественостью МГЭУ

 - Здравствуй! Расскажи, пожалуйста, о 
себе и своей специальности
 - Здравствуйте, меня зовут Гаяне, мне 23 
года. Я грузинская армянка, но выросла в Рос-
сии. Окружающие часто говорят мне, что я до-
брая и весёлая. Думаю, это можно назвать глав-
ными чертами моего характера. Я очень люблю 
петь. Но выбрала профессию, где смогла бы про-
явить себя. В наше время профессия менеджер 
востребована, и у людей, обладающих соответ-
ствующим образованием, всегда есть работа. Я 
поступила на кафедру экономики, так как счи-
таю, что у меня есть все качества необходимые 
для успешной работы по этой специальности, а 
именно: 1) умение принимать решения, ответ-
ственность за которые нужно нести в одиночку; 
2) работоспособность и уверенность в себе; 3) 
коммуникабельность и умение быть позитивно 
настроенным по отношению к собеседнику; 4) 
желание участвовать в работе коллектива, кото-
рый может обеспечить улучшение работы лю-
бого предприятия. Я уверена, что эти качества 
помогут мне добиться успеха.
 - Какие чувства вызвало у тебя заверше-
ние учебы?
 - На самом деле завершение учебы вызы-
вает радостные чувства, я очень много училась 
в своей жизни и, если честно, рада, что нако-
нец-то не буду переживать за сессию.  В буду-
щем, конечно, есть планы поступить в маги-
стратуру, но хочется отдохнуть какое-то время.
 - Расскажи о своих достижениях за время 
обучения в МГЭУ.

 - Моя студенческая жизнь была доволь-
но активной, много раз выступала на сцене в 
роли ведущей, также участвовала во всех кон-
ференциях и конкурсах. Было очень интересно 
и познавательно. Мой опыт обучения в МГЭУ 
безусловно повлиял на мою жизнь положитель-
но. Постоянная компания и дружеское общение 
сделали своё дело в становлении меня как лич-
ности. Я обрела уверенность в себе, научилась 
работать в команде, решать проблемы и прини-
мать смелые решения на основе всех доступных 
фактов и информации. Теперь я предпочитаю 
достигать поставленных целей и нести ответ-
ственность за свои действия. Я горжусь своими 
достижениями за время обучения в МГЭУ. Уве-
рена, что они помогут мне в будущем. Хотя, на 
самом деле, не люблю планировать будущее. Я 
верю в судьбу. Пока что все получается, а время 
покажет, как будет дальше.
 Я благодарна всем преподавателям и на-
шему университету за поддержку и возможно-
сти, которые они предоставили нам за время 
нашего обучения.
 - Что бы хотела пожелать и какие слова 
напутствия можешь сказать первокурсникам?
 - Желаю стремиться к поставленным це-
лям и уверенно добиваться побед. Желаю неве-
роятной удачи и несомненных успехов, верных 
знаний и замечательных идей, неиссякаемых 
сил и оптимизма, уверенности в себе и личного 
счастья. Желаю все сессии сдавать «на отлич-
но». Желаю лучезарно улыбаться, не грустить, а 
лишь смеяться.

ЦИТАТА

«Постоянная компания и дружеское общение сде-
лали своё дело в становлении меня как личности. 
Я обрела уверенность в себе, научилась работать в 
команде, решать проблемы и принимать смелые ре-
шения на основе всех доступных фактов и информа-
ции. Теперь я предпочитаю достигать поставленных 
целей и нести ответственность за свои действия. Я 
горжусь своими достижениями за время обучения в 
МГЭУ!»

За выдающиеся успехи в учебе и вклад в развитие университета, Цулейскири Тамара Арчиловна торжественно награждена Золотой медалью МГЭУ.

 Рада приветствовать Вас, дорогие читате-
ли! Меня зовут Цулейскири Тамара. Я учусь по 
специальности 38.5.02 “Таможенное дело”, по на-
правлению “Таможенные платежи и валютный 
контроль”. Я выбрала эту область из-за моей 
страсти к изучению таможенного дела и стрем-
люсь развиваться в ней. Мои учебные интересы 
включают: таможенный контроль, администри-
рование федеральных таможенных доходов, 
основы документооборота в таможенном деле, 
таможенные платежи и таможенная стоимость 
в различных таможенных процедурах и многие 
другие. С удовольствием изучила каждую дис-
циплину, так как они дарят мне глубокое пони-
мание и навыки, необходимые в моей будущей 
карьере.
 Завершение учебы вызывает у меня сме-
шанные чувства. С одной стороны, я горжусь 
достижениями в учебе. Я посвятила много вре-
мени и усилий изучению дисциплин, участию в 

проектах и общению с преподавателями и од-
нокурсниками. С другой стороны, это переход 
в новую фазу жизни, что немного волнительно. 
Было всякое во время учебы, и теперь я стою на 
пороге новых возможностей и вызовов. Однако, 
я уверена, что накопленные знания, навыки и 
опыт помогут мне успешно справиться с буду-
щими задачами и достичь поставленных целей.
 Помимо учебного процесса я была ак-
тивно вовлечена в жизнь университета: была 
членом Студенческого совета и участвовала в 
организации различных внеучебных меропри-
ятиях (“Неделя здоровья”, “Ярмарка вакансий”, 
“Посвящение в студенты МГЭУ” и “День рожде-
ния МГЭУ”), в научно-теоретических конферен-
циях «Молодёжная инициатива по противодей-
ствию экстремизму и терроризму” и «100-летие 
ВЛКСМ: диалог поколений”. Вместе с другими 
студентами мы принимали участие в конкурсе 
«Студенческая весна» с танцевальными высту-

#30летМГЭУ

16 декабря в Московском гуманитарно-экономическом университете состоялся турнир по настольному теннису. По итогам турнира призовые места были 
распределены следующим образом. Девушки: Сердцева Элина, ТО-32; Пырская Кристина, ФО-3; Романько Анастасия, ЮО-32. Парни: Мелихов Михаил, ФО-
2; Пиха Евгений, МО-2; Кропачев Кирилл, ПКО-1/11 Поздравляем победителей и желаем всем участникам турнира достижения поставленных целей и спор-
тивных успехов!



 Уже год, как я закончила университет, а в 
месте с этим, закончилась и красивая история дли-
ной в четыре счастливых года. Крайне приятно 
вспоминать все, что произошло со мной за это вре-
мя. Ещё приятнее этим делиться, потому расскажу 
вам свою историю студенчества! 
 Год 2019. Первый курс
 Back basic, шаг в сторону или вперед, чеко-
вое действие.
 Я перебираюсь из другого города в Москву 
и поступаю на специальность «Журналистика» в 
МГЭУ. С самого первого дня я знала, что лекций 
и семинаров мне будет мало, что возьму от этого 
места все, что возможно. Именно поэтому, когда 
объявили о наборе первокурсников в Студенче-
ский совет и медиацентр, я стояла в первых рядах. 

С горящими глазами начала принимать участие во 
всем, что происходит в университете: в празднич-
ных концертах, в научных конференциях, в выезд-
ных мероприятиях и, конечно, в деятельности ме-
диацентра «MHEU-MEDIA». Для себя я выбрала 
фотодело, но об этом чуть позже. Помню, как мой 
куратор сказал мне: «Маш, будет сложно совме-
щать Студсовет и медиацентр. Тебе в итоге при-
дётся что-то одно выбрать. Поверь мне». «Ничего 
сложного, я все смогу», — мысленно ответила я, и 
все закрутилось. 
 Мой первый курс прошел насыщенно абсо-
лютно всеми мероприятиями и общим делом. Тог-
да я поняла, что готова создавать что-то свое. И в 
ответ на мою мысль мне поступает предложение от 
руководителя фотостудии, выпускницы 2020 года, 

продолжить ее дело и занять пост руководителя 
студенческой фотостудии. Конечно, я согласилась, 
хоть и страшно переживала!
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плениями, ездили с концертами и подарками в 
детские дома, а также являлись волонтерами в 
День Победы 9 мая на Красной площади. Уча-
стие в Студенческом совете дало мне возмож-
ность расширить круг общения, развить навыки 
лидерства, организаторские способности и уме-
ние работать в команде. Это был ценный опыт, 
который дополнил мою учебу и помог развиться 
вне учебной сферы.
 За время обучения в МГЭУ у меня было 
несколько значимых достижений. Во-первых, я 
получила грамоту за активное участие в жизни 
университета и социальную активность. Во-вто-
рых, имею сертификат за участие в обучении ра-
боте с системой Консультант Плюс Технологии 
ТОП. Это было важным признанием моих уси-
лий и мотивацией для дальнейших успехов. Кро-
ме того, у меня есть сертификат, подтверждаю-
щий, что я принимала участие в конференции 
Московского городского конкурса проектных 
и исследовательских работ. Мне торжественно 
вручили благодарственное письмо от Управле-
ния Федеральной службы исполнения наказа-
ний по Московской области за организацию и 
проведение в Можайской воспитательной коло-
нии театрализованной поставки, посвященной 
74-й годовщине Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Эти достижения помогли мне проя-
вить свои способности, развиться в профессио-
нальном плане и укрепить уверенность в своих 
силах.
 Учеба в Московскому гуманитарно-э-
кономическом университете значительно по-
влияла на мою жизнь. Во-первых, это дало мне 
возможность получить высшее образование и 
освоить профессиональные навыки, которые я 
смогу применить в будущей карьере. Мои пре-
подаватели и наставники были источником 
вдохновения и знаний, которые я с удоволь-
ствием усваивала. Во-вторых, университет был 
местом, где я нашла новых друзей и единомыш-
ленников, с которыми разделяла свои интересы 
и достижения. Мы вместе работали над проек-
тами, обменивались идеями и поддерживали 

друг друга в трудные моменты. Кроме того, я 
участвовала в интересных мероприятиях и про-
ектах, которые запомнились своей яркостью и 
значимостью. Все эти моменты и люди сделали 
мое время в университете незабываемым и важ-
ным для моего личностного и профессиональ-
ного роста.
 В будущем я буду стремиться развивать-
ся в своей области и применять полученные 
знания и навыки на практике. Постоянно рас-
сматриваю возможности для дальнейшей про-
фессиональной карьеры. Кроме того, я хотела 
бы продолжать обучение и получить дополни-
тельные квалификации, чтобы быть в курсе по-
следних тенденций и достижений в моей обла-
сти.
 Я очень благодарна всему преподаватель-
скому составу за их ценный вклад в мое образо-
вание и развитие. Каждый из них профессионал 
своего дела. В нашем университете невероятное 
количество вдохновляющих преподавателей, 
которые не только делились своими знаниями, 
но и помогали мне раскрыть свой потенциал и 
найти свою профессиональную стезю. Также я 
хотела бы выразить благодарность всем сотруд-
никам, которые создавали комфортную и сти-
мулирующую образовательную среду, где я мог-
ла раскрыть свои способности и достичь успеха.
 И в завершении, мои напутствия буду-
щим первокурсника МГЭУ. Не бойтесь новых 
вызовов, которые предоставляет вам наш уни-
верситет. Ваше время в университете — это 
уникальная возможность для личностного, 
профессионального и интеллектуального ро-
ста. Используйте его максимально эффективно, 
участвуйте во всех возможных мероприятиях, 
стремитесь к знаниям и общению с интересны-
ми людьми. Смело идите вперед, преодолевайте 
трудности и верьте в свои силы. Всегда помни-
те, что успех приходит с усилием и настойчиво-
стью. Желаю вам яркого и плодотворного учеб-
ного пути! Пусть исполнятся все ваши самые 
смелые мечты!

ЦИТАТА

«Я очень благодарна всему преподавательскому со-
ставу за их ценный вклад в мое образование и раз-
витие. Каждый из них профессионал своего дела. В 
нашем университете невероятное количество вдох-
новляющих преподавателей, которые не только 
делились своими знаниями, но и помогали мне рас-
крыть свой потенциал и найти свою профессиональ-
ную стезю. [...] Не бойтесь новых вызовов, которые 
предоставляет вам наш университет. Ваше время в 
университете — это уникальная возможность для 
личностного, профессионального и интеллектуаль-
ного роста.»

Красивая история счастливой студенческой жизни как 
румба на танцевальном паркете

Только в румбе ты скроешь чувства,
Обнажив их, раскрыв напоказ,

Примут все за триумф искусства
Самый честный, от сердца рассказ.

А. ГрейБарыльник Мария,
выпускница гуманитарного факультета
направление подготовки «журналистика»

 Год 2020. Второй курс
 Шаг вперёд на счет 2
 На мои плечи опускается много работы и 
ответственности, и тогда я осознаю, на что же я 
всё-таки согласилась. «Прорвёмся!» — вновь мыс-
ленно сказала я себе и начала изучать основы фо-
тодела, чтобы все это объяснять пришедшим уже 
в мое направление первокурсникам. Помню, как 
до ночи смотрела обучающие видео по типу «Как 
настроить фотоаппарат» и делала себе конспек-
ты, чтобы на утро с крайне осознанным лицом и 
умным видом объяснять это новичкам. Как гово-
рится, терпение и труд все перетрут — фотография 
стала занимать 99% моей жизни, потому к концу 
года я была уже довольно уверенным фотографом, 
который много знает, много умеет, и ещё больше 
хочет освоить, конечно же, вместе с собравшейся 
командой единомышленников. Так, мы организо-
вали оригинальные фотопроекты, творческие фо-
тосессии, праздничные фотоакции и неимоверно 
наслаждались нашим делом!

 Помимо этого, в направлении «SMM» появ-
ляется потребность в руководителе. Я предлагаю 
свою кандидатуру, и ее, представляете, одобряют! 
С того момента я начинаю вести социальные сети 
МГЭУ и быть не только организатором мероприя-
тий, но и их транслятором в массы.
 Параллельно с этим в моей жизни в рамках 
Студенческого совета тоже произошли измене-
ния. Оказывается, весь первый курс я вообще не 
замечала парня по имени Миша, с которым у нас 
мог получиться хороший тандем: я занимаюсь тан-
цами, а он единственный, кто имеет в этом опыт. 
«Почему бы нам не попробовать поставить парную 
хореографию и выступить с ней в концерте?» — 
как обычно, мысленно, спросила я саму себя и тут 
же пошла к нему с предложением. Он согласился. 
И вот, в следующую минуту, в коридоре на пятом 
этаже мы уже придумываем первые движения и 
выбираем музыку. Скажу вам по секрету, тогда на-
чалась не только хорошая творческая история, но 
и счастливая крепкая дружба. Знали бы мы тогда, 
сколько ждёт нас впереди!

#галерея_МГЭУ



продолжить ее дело и занять пост руководителя 
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 Шаг вперёд на счет 2
 На мои плечи опускается много работы и 
ответственности, и тогда я осознаю, на что же я 
всё-таки согласилась. «Прорвёмся!» — вновь мыс-
ленно сказала я себе и начала изучать основы фо-
тодела, чтобы все это объяснять пришедшим уже 
в мое направление первокурсникам. Помню, как 
до ночи смотрела обучающие видео по типу «Как 
настроить фотоаппарат» и делала себе конспек-
ты, чтобы на утро с крайне осознанным лицом и 
умным видом объяснять это новичкам. Как гово-
рится, терпение и труд все перетрут — фотография 
стала занимать 99% моей жизни, потому к концу 
года я была уже довольно уверенным фотографом, 
который много знает, много умеет, и ещё больше 
хочет освоить, конечно же, вместе с собравшейся 
командой единомышленников. Так, мы организо-
вали оригинальные фотопроекты, творческие фо-
тосессии, праздничные фотоакции и неимоверно 
наслаждались нашим делом!

 Помимо этого, в направлении «SMM» появ-
ляется потребность в руководителе. Я предлагаю 
свою кандидатуру, и ее, представляете, одобряют! 
С того момента я начинаю вести социальные сети 
МГЭУ и быть не только организатором мероприя-
тий, но и их транслятором в массы.
 Параллельно с этим в моей жизни в рамках 
Студенческого совета тоже произошли измене-
ния. Оказывается, весь первый курс я вообще не 
замечала парня по имени Миша, с которым у нас 
мог получиться хороший тандем: я занимаюсь тан-
цами, а он единственный, кто имеет в этом опыт. 
«Почему бы нам не попробовать поставить парную 
хореографию и выступить с ней в концерте?» — 
как обычно, мысленно, спросила я саму себя и тут 
же пошла к нему с предложением. Он согласился. 
И вот, в следующую минуту, в коридоре на пятом 
этаже мы уже придумываем первые движения и 
выбираем музыку. Скажу вам по секрету, тогда на-
чалась не только хорошая творческая история, но 
и счастливая крепкая дружба. Знали бы мы тогда, 
сколько ждёт нас впереди!

 Год 2021. Третий курс. 
 Шаг в сторону на счет 4
 Уверенным шагом иду в университет. Я 
знаю, что мне нужно сделать, как это реализовать 
и что для этого необходимо. С лёгкостью набираю 
первокурсников в команду фотографов и боль-
шим удовольствием обучаю их азам (кстати, уже 
без конспекта!), вручив в руки каждому по каме-
ре. Механизм начинает работать самостоятельно, а 
я, в свою очередь, могу уделить больше внимания 
танцам. Наступая друг другу на ноги, пробуя 1000 
и 1 поддержку, в который раз меняя музыку при 
уже готовом танце, учимся доверять друг другу и 
продолжаем создавать красивые творческие поста-
новки, не оставляя без них ни один праздничный 
концерт МГЭУ. 
 Под конец учебного года я понимаю, что 
мне потихоньку нужно готовить будущего руково-
дителя фотостудии, чтобы без спешки научить его 
всему, что я знаю, передать свой опыт и навыки, а 
не сваливать на его плечи всю ответственность в 
последний момент. К счастью, подходящий чело-
век уже был в команде, потому озвучила ей свои 
планы, и она согласилась! Объясняя ей механику 
всей работы, тонкости дела и делясь различными 
хитростями, я осознала, что уже могу обучать и 
быть хорошим, грамотным наставником.   

 Год 2022. Четвёртый курс и выпускной год
 Боковой шаг, комбинация двух фигур, шаг 
в сторону, чековое действие со сменой направле-
ния на 90 градусов
 Столько всего реализовано, и столько ещё 
хочется успеть! С большим трепетом я представ-
ляю первокурсникам фотостудию и команду. С 
невероятным желанием и нежностью я в который 
раз объясняю им, как правильно держать фотоап-
парат, что такое экспозиция и какой ракурс лучше 
подобрать. Хочу сказать, что команда фотостудии 
— моя настоящая гордость. В далеком 2019 году 
я поставила себе цель создать не только работо-
способный коллектив с доброй атмосферой, но и 
команду единомышленников, которые будут со-
бираться вне освещаемых мероприятий, которые 
будут дружить. И я бесконечно счастлива, что у 
меня получилось. 
 Что касается Студенческого совета и тан-
цев, то осенью мы с Мишей станцевали, как ока-
залось, нашу последнюю хореографию на сцене 
МГЭУ. Ведь дальше нас захлестнула работа, личная 
жизнь и дела вне университетских стен. Со всем 
уважением и радостью мы передали звание танце-
вальной пары ребятам с курсов помладше!
 Сейчас, когда мне как студентке МГЭУ 
остаётся лишь получить диплом, хочется подве-
сти итоги этого периода. Вспоминая себя, при-
шедшую в эти стены на первый курс, и наблюдая 
за той, что пишет этот текст, понимаю, как много 
дал мне университет. Именно в этих стенах ты до-
стигаешь осознания происходящего, выбираешь 
себе жизненный и духовный пути, определяешься 

с главными ценностями, и принципами — одним 
словом, взрослеешь. Студенческий совет и медиа-
центр дали мне возможность развиваться в разных 
областях, общаться с творческими и интересными 
людьми, учиться на своих и чужих ошибках, а так-
же стать той, какой я желала себя видеть четыре 
года назад. Спасибо за прекрасную историю, за об-
щение с достойными людьми и за мое становление 
как личности, родной Московский гуманитарно-э-
кономический университет! 
 Дорогие студенты, поверьте, время проле-
тит очень быстро, поэтому я искренне хочу вам 
пожелать одного: проведите годы вашего студен-
чества с толком — возьмите от этого периода и 
университета все, что он может и хочет вам дать! 
Получайте навыки, повышайте компетенции, за-
нимайтесь творчеством, дружите и любите, разви-
вайтесь и будьте счастливы!
 P.S. В Испании слово «rumbo» означает «на-
правление», «курс». Миш, а может это всё-таки был 
не последний танец на сцене МГЭУ? Как ты отно-
сишься к румбе?

P.P.S. Год 2024. Полгода после выпуска
Шаг вперед, поклон 

 Полгода назад я закончила гуманитарный 
факультет Московского гуманитарно-экономи-
ческого университета с красным дипломом. По-
прощавшись с кафедрой журналистики и связей с 
общественностью, я шагнула навстречу взрослой 
жизни, которую заполнило занятие любимым де-
лом. 
 Уже не являясь студенткой МГЭУ, я 
по-прежнему периодически принимаю участие во 
внутренних мероприятиях университета и с боль-
шим трепетом время от времени прихожу в гости 
к студенческому совету и проректору по воспита-
тельной работе Мочаловой Марине Валентиновне. 
И да, оказалось, с Мишей тогда был не последний 
танец, ведь мы вновь вышли на сцену в рамках 
праздничного концерта ко Дню преподавателя 
высшей школы. 
 Хочу сказать, что пускай и закончилась моя 
история студенчества в МГЭУ, но наша связь с уни-
верситетом и людьми, которых он мне подарил – 
нерушимы. Это и есть – счастье.

#галерея_МГЭУ
Спартакиада «Служу России»

#30летМГЭУ
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 9 марта 2024 исполняется 90 лет со дня 
рождения Юрия Алексеевича Гагарина – челове-
ка, ставшего Первым. Человек, которому сужде-
но было выйти за пределы атмосферы Земли и 
открыть для человечества пространство космо-
са. Сегодня имя Юрия Гагарина знает весь мир. 
 В нашей стране всем, от мала до велика, 
известна история первого человека, полетевше-
го в космос, Юрия Алексеевича Гагарина. Но не 
все знают, кто встречал его. Все слышали его 
«Поехали!». Но что было потом?
 12 апреля 1961 год. 9 часов 7 минут по мо-
сковскому времени. На космодроме «Байконур» 
27-летний Юрий Гагарин отправляется в космос 
на ракете «Восток-1». Именно в этот момент он 
вошел в мировую историю, как первый человек, 
покоривший космос. Полёт продлился 108 ми-
нут. Юрий Алексеевич облетел весь земной шар 
и в 10 часов 55 минут приземлился в незапла-
нированном месте. Предполагалось, что Гагарин 
должен приземлиться либо в степях Казахстана, 
либо в Волгоградской области. Но из-за сбоя в 
системе торможения спускаемого аппарата кос-
монавт оказался близ деревни Смеловка Энгель-
ского района Саратовской области.
 Пришелец с неба нагрянул нежданно-не-
гаданно. В поселке Смеловка, где 62 год назад не 
было ни радио, ни электричества. Никто там и 

не слышал о покоряющем космос соотечествен-
нике. Первым жителем планеты, который его 
увидел, оказалась девочка пяти лет Румия Нур-
сканова, которая потом с подачи космонавта 
сменила имя на Риту. Она вместе с бабушкой са-
жала картошку. Увидев, как человек упал с неба, 
испугались и побежали. Только после того, как 
они услышали русскую речь, остановились. Ба-
бушка помогла космонавту расстегнуть тугую 
защёлку гермошлема и предложила выпить мо-
лока из банки. После этого уникального случая 
в этой семье стало традицией каждой год са-
жать картошку не ради урожая, а в честь Дня 
космонавтики. Сам Гагарин не забывал про них. 
Несколько раз присылал письма бабушке. Все 
письма первого космонавта Румия-Рита отнесла 
в школу, где их хранят как реликвии. 
 Сейчас на месте приземления первого 
человека, отправившегося в космос расположен 
Парк покорителей космоса имени Юрия Гага-
рина. Это потрясающее место! Оно пропитано 
историей и гордостью за нашу страну. Знаю это 
точно, так как бывала там не один раз. Если вы 
будете в Саратовской области, то вам обязатель-
но стоит туда съездить, потому что в этом парке 
чувствуется масштабность события и близость 
истории. 

«Поехали!». Что было потом
Случилось, как в хорошем романе, мое возвращение из 

космоса произошло в тех самых местах, где я впервые в 
жизни летал на самолете.

 Ю. ГагаринКлячева Алина
студентка группы ЖО-4

Научно-теоретическая конференция кафедры журналистики и 
связей с общественностью в рамках ДНЕЙ НАУКИ МГЭУ

Моргальникова Екатерина, 
Савельева Диана
студентки группы СО-4

 30 октября 2023 года студенты гуманитар-
ного факультета направлений подготовки «Журна-
листика» и «Реклама и связи с общественностью» 
приняли участие в научной конференции кафедры 
на тему «Актуальные проблемы и тенденции раз-
вития современной медиасферы». Всего в меропри-
ятии приняли участие 14 спикеров и 40 слушате-
лей. В состав жюри вошли преподаватели кафедры 
журналистики и связей с общественностью: доцент 
Пугачева К.Ю., доцент Лексина А.В., доцент Каду-
шева Е.Ю., заведующий кафедрой Пензина Н.И.
 В ходе мероприятия освещались глобальные 
проблемы, напрямую связанные с профессиями, в 
которой выпускникам еще предстоит работать (во-
просы имиджа, позиционирования, использова-
ния журналистских методик). Одним из главных 
преимуществ мероприятия было то, что студенты 
могли сразу обсудить возникающие вопросы с пре-
подавателями и публикой.
 Примечательно, что в этом году был рас-
крыт целый ряд тем, связанных с просветитель-
ской журналистикой: «Культурно-просветитель-
ская журналистика: современные проблемы и пути 
развития отрасли» (Никишов А.В.), «Особенности 
освещения темы Великой Отечественной Войны в 

отечественных средствах массовой информации» 
(Клячева А.А.) и др.
 В ходе конференции была развита широкая 
дискуссия. Спикеры вступали в научную полеми-
ку, как со слушателями, так и с доцентами кафедры, 
пополняя эмпирический материал своих исследо-
ваний новыми мнениями и взглядами. После жур-
налистов выступали представители направления 
подготовки «Реклама и связи с общественностью», 
они представили интереснейшие доклады, свя-
занные с эффективностью рекламных кампаний, 
имиджем регионов и работой с инфлюенсерами. 
Среди них особенно выделились: «Продакт-плей-
смент в контексте современных маркетинговых 
технологий» (Ашимова Н.А.), «Специфика приме-
нения PR-технологий в спортивной индустрии» 
(Жаркова А.И.) и др.
 Докладчики получили первый в году опыт 
выступления перед широкой публикой, вне груп-
пы, а также первый прокат собственных диплом-
ных исследований. Данное мероприятие станет 
важным толчком для начала серьезной работы над 
ВКР.
 Важно, что подобные научные мероприятия 
не только раскрывают многие аспекты профессии, 

но и помогают выявить проблемы, которые начи-
нающие журналисты и специалисты по PR могли 
раньше не замечать.
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Случилось, как в хорошем романе, мое возвращение из 
космоса произошло в тех самых местах, где я впервые в 

жизни летал на самолете.
 Ю. Гагарин

Научно-теоретическая конференция кафедры журналистики и 
связей с общественностью в рамках ДНЕЙ НАУКИ МГЭУ

но и помогают выявить проблемы, которые начи-
нающие журналисты и специалисты по PR могли 
раньше не замечать.

Мастер-класс от фотографа ТАСС - Колбасова 
Александра Павловича

Мардонова Камила,
Бучнева Полина
студенты группы ЖО-21

 3 ноября 2023 года фотокорреспондент 
ТАСС, заслуженный журналист Союза жур-
налистов России Александр Павлович Колба-
сов провел отраслевой мастер-класс для наших 
студентов на тему «Основы фотосъемки в со-
временной журналистике». Главное творческое 
кредо Александра Павловича: «Смотри, и ты 
увидишь мир!». 
 На протяжении уже 50 лет Александр 
Колбасов является профессиональным фото-
корреспондентом, печатается в различных из-
даниях. Колбасов сотрудничал с агентством 
ИТАР-ТАСС, был награжден почетным званием 
«Заслуженного журналиста Российской Федера-
ции» и удостоил честью поделиться своим нако-
пленным опытом со студентами гуманитарного 
факультета МГЭУ.
 Александр Павлович начал мастер-класс 
с погружения аудитории в свои детские воспо-
минания, стоит отметить, что во время своего 
выступления, спикер поддерживал позитивную 
и теплую атмосферу, которая располагала боль-
шинство ребят к рассказу.
 Почему же он решил стать фотографом? 
По словам журналиста, с ранних лет он увлекал-
ся фотографией, однако никогда не думал, что 
свяжет с этим свою жизнь. Уже в четыре-пять 
лет он брал лист черной бумаги, вырезал прямо-
угольник, наводил рамку на «объект», в другой 
руке держал пустую катушку от ниток, нажимал 
на нее в нужный момент «съемки»…Будто бы 
не он тянулся к фотографиям, а они тянулись к 
нему.
 Родился Александр Колбасов 20 мая 1953 
года в селе Ойское Ермаковского района Крас-
ноярского края. Окончил восьмилетку, посту-
пил в Хакасский сельхозтехникум. Получив 
диплом, ушёл в армию. Дослужился до звания 
старшины. К слову сказать, он также закончил 
два университета: Московский университет 
искусств (кино-фотофакультет), и Иркутский 
университет (факультет журналистики). 
 Начинал путь фотокорреспондента в 
Бейской районной газете «Саянская заря».  Вот 
так детское увлечение переросло в самую се-
рьезную профессию!В своем выступлении он 
подчеркнул преданность профессии, которая 
сама выбрала и подтолкнула на интересный, но 
в тоже время трудный и ответственный путь 
фотожурналиста.
 Александр Павлович давал очень по-
лезные советы правильной фотосъемки, выде-
лил, что нужно стараться ловить живые кадры.  
«-Если приехать на съемку с мыслью быстрее 
«пофотать», то ничего дельного не выйдет. Не-
обходимо ехать с добрыми намерениями, в хо-
рошем настроении.»
 Студенты услышали множество историй 
из личного жизненного опыта фотографа. Алек-
сандр Павлович сказал, что каждый профессио-
нал своего дела обязан: «-В совершенстве знать 
свою технику, дорогая она или дешёвая».
 Александр Павлович давал очень по-

лезные советы правильной фотосъемки, выде-
лил, что нужно стараться ловить живые кадры.  
«-Если приехать на съемку с мыслью быстрее 
«пофотать», то ничего дельного не выйдет. Не-
обходимо ехать с добрыми намерениями, в хо-
рошем настроении.»
 Студенты услышали множество историй 
из личного жизненного опыта фотографа. Алек-
сандр Павлович сказал, что каждый профессио-
нал своего дела обязан: «-В совершенстве знать 
свою технику, дорогая она или дешёвая».
 Не остались без внимания на ма-
стер-классе и работы журналистов в «красных 
зонах». Основываясь на своих ошибках, фото-
корреспондент посоветовал в любых ситуациях 
не терять человечность, не давить на тех, у кого 
берете интервью, и стараться чаще избегать 
глупых вопросов. Работа журналиста является 
очень опасной, надо осознавать всю ответствен-
ность, которая ложится нам на плечи, во время 
освещения событий. Наш долг, по мнению Алек-
сандра Павловича, «Показывать людям правду, 
какая бы она не была». 
 Хотелось бы отметить, что у каждого 
начинающего журналиста должны быть цель, 
мотивация и идеал профессионала, к которому 
они хотели бы стремиться. Так гость универси-
тета рассказывает, что и в юном возрасте, и даже 
сейчас, он стремится к своему идеалу: «-Мне 
нравятся работы Василия Пескова с Комсомоль-
ской правды, это мой кумир».
 Александр продемонстрировал ребятам 
свои работы, большое количество фотографий, 
посвященных разным событиям. Фотоснимки 
пейзажа, наполненные разными настроениями, 
жизнь шаманов Хакасии, среди которых журна-
лист выделил свои любимые. Студенты с инте-
ресом рассматривали каждый снимок, стараясь 
поймать чувства и краску изображения на них. 
Бывало, что некоторые начинали обсуждать по-
нравившуюся им фотографию. А с какой любо-
вью на свои труды смотрел Александр Павлович 
- не передать словами!
 На протяжении всего мастер-класса в ау-
дитории царила тишина. Лишь изредка задава-
ли вопросы, абсолютно все были увлечены про-
цессом, историями и презентацией фотографий, 
хотелось слушать Александра, не перебивая.
Александр Павлович является очень светлым и 
добрым человеком. Журналист дал студентам 
глоток свежего воздуха и воодушевил каждого в 
этой аудитории. Мы навсегда запомним советы 
и пожелания заслуженного работника культу-
ры и, надеемся, что в дальнейшем сможем стать 
коллегами!
 Кафедра выражает благодарность препо-
давателю Войтенко Дарье Александровне за ор-
ганизацию мероприятия. Студенты Московско-
го гуманитарно-экономического университета 
благодарят Александра Павловича за уделенное 
время, поучительные советы, захватывающие 
истории, положительные эмоции и вдохнове-
ние! Ждём в гости снова!



Студент – это звучит гордо!
Родимова Екатерина, 
студентка группы ЖО-3

 В преддверии нового учебного года 30 и 
31 августа в МГЭУ прошёл ежегодный День пер-
вокурсника.
 Ребята вошли в стены университета еще 
абитуриентами, а вышли – студентами. Более 
пятисот первокурсников шагнули в новую слож-
ную, но насыщенную и увлекательную жизнь, 
и стали частью нашего вуза! На мероприятии 
первокурсников разделили по направлениям 
подготовки. В каждой аудитории выступали 
деканы факультетов, заведующие кафедрами и 
проректоры, а юридический факультет ректор 
МГЭУ приветствовала лично. Новоиспечённым 
студентам рассказали о научной деятельности 
вуза и поздравили с приближающимся началом 
нового учебного года, началом взрослой и само-
стоятельной жизни, ведь школьная пора и безза-
ботное детство остались позади.
 Студенты-первокурсники познакоми-
лись со своими деканатами. Специалисты дека-
ната рассказали о некоторых немаловажных ню-
ансах в обучении.
 Они также сообщили им об электрон-
ной информационной образовательной системе 
(ЭИОС), в которой можно найти материалы лек-

ций для подготовки к семинарам и необходимую 
литературу.
 В завершение торжественной части де-
каны факультетов вручили первокурсникам 
долгожданные студенческие билеты и пожела-
ли удачи. Вслед за официальной частью меро-
приятия кураторы факультетов познакомили 
своих подопечных с внеучебной деятельностью 
университета, уделив особое внимание акти-
ву Студенческого совета и медиацентру МГЭУ 
«MHEU-MEDIA», в которых первокурсники 
смогут проявить свои таланты. Многие из по-
ступивших сразу же заинтересовались этим.
 Не обошлось и без подарков. Юным сту-
дентам подарили фирменные футболки МГЭУ. 
А ещё они получили своё расписание занятий и 
заполнили ряд анкет, привыкая к новой для них 
обстановке уже в своих группах.
В наши обязанности как кураторов входила 
встреча ребят и их родителей, координация по 
аудиториям и, конечно же, комфортная атмос-
фера, в которую гости смогли окунуться с перво-
го шага в университете.
 Праздник удался на славу!
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8 сентября – Международный день солидарности 
журналистов

Азизова Карина, 
студентка группы ЖО-4

 Международный день солидарности жур-
налистов был установлен в 1958 году, по реше-
нию IV конгресса Международной организации 
журналистов (МОЖ) — старейшего и самого 
крупного интернационального журналистского 
объединения в мире.
 Дата для проведения этого международ-
ного дня была выбрана не случайно. Именно в 
этот день, в 1943 году, в Берлине, нацистами был 
казнён чехословацкий журналист, литератур-
ный критик, публицист, Юлиус Фучик. Даже в 
нацистских застенках Юлиус не оставил профес-
сию и успел написать книгу «Репортаж с петлёй 
на шее» за которую был посмертно в 1950 году 
удостоен Международной премии Мира.
 Уже традиционно, в День солидарности 
журналистов, по всей планете проходят собра-
ния и конференции. На этих профессиональных 
съездах, представители «четвёртой власти» де-
лятся своим журналистским опытом, и отмеча-
ют наиболее достойных в своей среде.
 Не остался в стороне и наш университет. 
Кафедра журналистики и связей с общественно-
стью под руководством доцента Кадушевой Е.Ю. 
провела 8 сентября круглый стол, посвященный 
Международному дню солидарности журнали-
стов, на котором среди будущих представителей 
медиа-среды разгорелась бурная дискуссия на 
тему проблем и тенденций современной журна-
листики и солидарности в журналистском со-
обществе на современном этапе. В чем главная 
задача журналиста сегодня? Какая роль наибо-

лее значима для журналистики: информиро-
вать, развлекать, просвещать, стоять на страже 
демократии? Какие качества журналиста сегод-
ня важнее всего? Что сегодня ожидают люди от 
журналистов? – такие важные вопросы были 
подняты на мероприятии.
 Спикеры выступили с докладами, сре-
ди которых наиболее дискуссионными стали 
вопросы доверия к журналистике (Щербаков 
Владимир, группа ЖО-4), отстаивание полити-
ческой объективности (Азизова Карина, группа 
ЖО-4), судьба и риски российского журналиста 
в обстановке внешнеполитической борьбы (Ов-
сянников Александр, группа ЖО-4) и др.
 Особый интерес у слушателей вызвали 
такие дискуссионные вопросы, поднятые спи-
керами, как «Проблемы и вызовы современной 
журналистики» (Бородина Аделаида и Баталов 
Андрей, группа ЖО-3), «СМИ делают ставку на 
плохие новости, что приводит к росту нервозно-
сти в обществе. Так ли это?» (Заглядова Полина, 
группа ЖО-3).
 Важно, что аудитория (на конференции 
собрались более 20 студентов и присутствова-
ли преподаватели кафедры Макашова В.В., Пу-
гачева К.Ю.), очень активно участвовала в об-
суждении, ребята выражали свою точку зрения 
на поднятые вопросы, создавшаяся дискуссия 
позволила обменяться мнениями, актуализиро-
вать целый ряд злободневных проблем в области 
медиа. 

Кафедра выражает особую благодарность доцен-
ту Кадушевой Елене Юрьевне, благодаря которой 
круглый стол прошел на высоком научном уровне и 
затронул небезразличные умы наших будущих жур-
налистов.

Наши студенты на Всероссийском форуме 
создателей контента MEDIALABFEST-2023

 С 29 ноября по 3 декабря 2023 года мно-
гим ребятам со всех уголков России, удалось стать 
участниками проекта MEDIALABFEST который 
прошел в Москве на базе гостиницы «Альфа-Из-
майлово». В их числе оказались и мы: автор статьи 
и студентка четвертого курса направления подго-
товки журналистика Клячева Алина.
 Как заявили организаторы проекта, глав-
ной целью является «показать тебе твои же спо-
собности и возможности для реализации. Мы хо-
тим избавить тебя от сомнений насчет будущего, 
познакомить с единомышленниками, обменяться 
опытом и помочь сфокусироваться на важном». 
И именно возможность поделиться своим опы-
том в кругу единомышленников было главным, 
на что смотрело отборное жюри фестиваля. Здесь, 
как нельзя кстати, пригодились все навыки, уме-
ния, знания и опыт которые мы получили, будучи 
участниками нашего студенческого медиацентра за 
годы работы в нем. 
 Поскольку жюри, при отборе заявки на фе-
стиваль, оценивало указанное тобой количество, 
качество, объем реализации мероприятий и про-
ектов в студенческом медиацентре, объем твоего 
участия в различных направлениях медиацентра. 
Именно широкие возможности для творчества и 
самореализации, всесторонняя поддержка нашего 
медиацентра помогли нам пройти отбор на фести-
валь.

 Девизлм проекта MEDIALABFEST этого 
года была фраза «фокус на важное». В процессе 
нашего обучения были выделены четыре главных 
направления для улучшения навыков студентов 
принимающих участие в деятельности внутриву-
зовских СМИ и студенческих медиацентров:  
 1. Креативная экономика - фокус на цен-
ность интеллектуального труда, монетизацию кон-
тента и креативные сообщества.
 2. Профессиональное развитие - фокус на 
форматы обучения и развития, поиск профессии и 
применение навыков в индустрии.
 3. Ментальное здоровье - фокус на заботу о 
себе и восстановление ресурсов. на ценность своей 
деятельности и самоопределение.
 4. Медиа - фокус на тренды, инструменты, 
площадки, развитие индустрии, качество, смыслы 
и форматы контента.
 29 ноября 2023 года прошло торжественное 
открытие фестиваля на ВДНХ. Все участники со-
брались в павильоне №57. Как только мы попали 
внутрь, мы увидели, как много участников! Таких 
же обыкновенных студентов, как и мы, как круп-
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создателей контента MEDIALABFEST-2023

17##30летМГЭУ

Бучнева Полина, 
студентка группы ЖО-2

 С 29 ноября по 3 декабря 2023 года мно-
гим ребятам со всех уголков России, удалось стать 
участниками проекта MEDIALABFEST который 
прошел в Москве на базе гостиницы «Альфа-Из-
майлово». В их числе оказались и мы: автор статьи 
и студентка четвертого курса направления подго-
товки журналистика Клячева Алина.
 Как заявили организаторы проекта, глав-
ной целью является «показать тебе твои же спо-
собности и возможности для реализации. Мы хо-
тим избавить тебя от сомнений насчет будущего, 
познакомить с единомышленниками, обменяться 
опытом и помочь сфокусироваться на важном». 
И именно возможность поделиться своим опы-
том в кругу единомышленников было главным, 
на что смотрело отборное жюри фестиваля. Здесь, 
как нельзя кстати, пригодились все навыки, уме-
ния, знания и опыт которые мы получили, будучи 
участниками нашего студенческого медиацентра за 
годы работы в нем. 
 Поскольку жюри, при отборе заявки на фе-
стиваль, оценивало указанное тобой количество, 
качество, объем реализации мероприятий и про-
ектов в студенческом медиацентре, объем твоего 
участия в различных направлениях медиацентра. 
Именно широкие возможности для творчества и 
самореализации, всесторонняя поддержка нашего 
медиацентра помогли нам пройти отбор на фести-
валь.

 Девизлм проекта MEDIALABFEST этого 
года была фраза «фокус на важное». В процессе 
нашего обучения были выделены четыре главных 
направления для улучшения навыков студентов 
принимающих участие в деятельности внутриву-
зовских СМИ и студенческих медиацентров:  
 1. Креативная экономика - фокус на цен-
ность интеллектуального труда, монетизацию кон-
тента и креативные сообщества.
 2. Профессиональное развитие - фокус на 
форматы обучения и развития, поиск профессии и 
применение навыков в индустрии.
 3. Ментальное здоровье - фокус на заботу о 
себе и восстановление ресурсов. на ценность своей 
деятельности и самоопределение.
 4. Медиа - фокус на тренды, инструменты, 
площадки, развитие индустрии, качество, смыслы 
и форматы контента.
 29 ноября 2023 года прошло торжественное 
открытие фестиваля на ВДНХ. Все участники со-
брались в павильоне №57. Как только мы попали 
внутрь, мы увидели, как много участников! Таких 
же обыкновенных студентов, как и мы, как круп-

ных, профильных вузов, обучающих журналисти-
ке, так и небольших, технических институтов. 
 География участников охватывала всю Рос-
сию: Мурманск, Архангельск, Сочи, Пятигорск, 
Краснодар, Владивосток, Калининград, Омск, Но-
восибирск. Все мы были в предвкушении начала 
программы. Главными спикерами в этот день явля-
лись:
 1. Александр Широких, генеральный дирек-
тор «Национальная ассоциация телерадиовещате-
лей»;
 2. Сергей Коляда, директор по коммуника-
циям, АНО «Россия – страна возможностей»;
 3. Тимур Фехретдинов, главный редактор 
PostNews;
 4. Сергей Косенчук, генеральный директор 
АНО «Лаборатория медиа», организатора фестива-
ля.
 Каждый спикер рассказал о своем пути в ме-
диасферу, поделился мнением о креативной эконо-
мике (это сектор экономики, касающийся продажи 
товаров и услуг, являющихся результатом интел-
лектуальной деятельности), а также об алгоритмах 
пиара в социальных сетях и интернет простран-
ства в целом. После выступления спикеров прошла 
торжественная церемония награждения победите-
лей участников конкурса Росмолодёжь. Студенты 
получили гранты для развития собственных меди-
апроектов. 

 Непосредственно участие в фестивале и об-
учение проходило на территории гостиницы Аль-
фа-Измайлово. Нас ожидал огромный выбор про-
грамм, участвуя в которых мы могли:
 1. Получить мастер-классы от экспертов 
СМИ;
 2. Попробовать себя в нетворкингах с дру-
гими участниками;
 3. Прокачать хард-скиллы;
 4. Получить новые знания от специалистов 
индустрии;
 5. Погрузиться в медиасреду;
 6. Познакомиться с руководителями медиа-
центров и спикерами.
 Программу обучения каждый мог выбрать 
самостоятельно, исходя из своих потребностей и 
интересов. Первое, что мне удалось посетить был 

круглый стол на тему: «Блогосфера - новая комму-
никация». Экспертами, которые открыли для нас 
интересные факты являлись:
1. Севар Керимова – руководитель отдела 
Digital & SMM в продюсерском центре «Инсайт 
Люди».
2. Анастасия Емельянович – руководитель 
Корпоративного университета продюсерского 
центра «Инсайт Люди».
3. Михаил Ломакин – блогер-миллионник, 
предприниматель, музыкант, актер озвучки из 
Нижнего Новгорода
4. Елена Леви – руководитель отдела развития 
в продюсерском центре «Инсайт Люди»
На данном тренинге, мне очень понравилась одна 
цитата, я могу смело сказать, что она замотивиро-
вала меня пробовать что-то новое: «…очень боль-
шой скачок в развитии блогосферы и маркетинга 
в социальных сетях произошёл за 2023 год. Это 
заметно. Многие классические инструменты про-
движения, такие как закупка рекламы, ушли. Мно-
гих инструментов на данный момент нет. И это 
крутая возможность создавать свой личный бренд 
не оглядываясь назад» (с) Севар Керимова. Этот ма-
стер-класс сподвиг меня на изучение алгоритмов 
SMM (social media marketing – продвижение в соц-
сетях) итогом чего, стало создание телеграм-канала 
нашего медиацентра и новой группы ВКонтакте.

 Также мне запомнился открытый подкаст 
«Села батарейка». Мы обсуждали тему выгорания 
из-за работы. Данная тема касается нас, студентов 
напрямую, так как многие не знают, как бороться 
с этим состоянием. Спикер обсуждала проблемы 
каждого участника, помогала решить проблемы и 
давала новые советы. Я помню, как с удивлением 
слушала истории своих коллег по цеху студенче-
ских СМИ, создателей контента, таких же студен-
тов как и я и понимала, что я не одна, что мы все 
похожи между собой и имеем схожие проблемы, с 
которыми сталкиваемся и во время учебы и во вре-
мя работы над любым медийным продуктом. 
 3 декабря проходили закрывающие про-
граммы, и вечером нас ожидало закрытие фести-
валя. Я хотела бы выделить среди всех программ за 
этот день дискуссию «Читают ли зумеры почту? И 
как медиацентру запустить email-маркетинг: поша-
говый гайд». Название изначально показалась мне 
провокационным. «Ну, действительно: читает ли 
современное поколение свой эмайл? И вообще есть 
ли он у большого количества нынешней молодежи? 
Когда есть соцсети, телеграм-каналы, и множество 
других способов коммуникации, эмайл не нужен.



 По крайней мере, я испольюзую его на-
столько редко, что почти каждый раз приходится 
восстанавливать пароль.» Так я думала. И ошиб-
лась. Выступала для нас Анастасия Сычева из Вол-
гограда. Она с акцентировала свое выступление на 
следующих моментах:
 — как часто открывают электронные пись-
ма миллениалы (поколение Y) и зумеры (поколе-
ние Z);
 — правда ли, что почта побеждает соцсети и 
мессенджеры;
 — почему у каждого медиа должна быть 
своя email-рассылка;
 — как медиацентру запустить email-марке-
тинг.
 Анастасия рассказала про мировые иссле-
дования и кейсы крупных брендов по эмайл-рас-
сылкам. Все участники узнали, как применять те-
орию поколений (X, Y, Z) при создании контента 
для канала эмайл. Итогом стало полное изменение 
моего отношения к электронной почте, и я откры-
ла для себя новые возможности при работе с про-
движением контента.

 В завершении мне хотелось бы сказать, что 
MEDIALABFEST-2023 открыл для меня много но-
вых возможностей, дал мотивацию развиваться 
дальше, помог улучшить и развить как уже имею-
щиеся навыки, так и снабдил новыми знаниями, 
навыками и умениями. За все время моего участия 
на фестивале я посетила более 20 площадок, среди 
которых были дискуссии, мастер классы, тренинги, 
открытые подкасты и даже я смогла позанимать-
ся йогой (!) в рамках секции «Полюби себя сам», 
которая была посвящена духовному отдыху для 
работников медиасферы. А еще помимо знаний, 
нам подарили крутой фирменный мерч: футболки, 
часы, носки, ручки, блокнот, антисептик, фирмен-
ная сумка и печенье с предсказанием. Я навсегда 
запомню эти дни. 
 Большое спасибо университету, что смог 
найти для нас такую интересную площадку. И при-
ходите к нам в медиацентр, чтобы иметь возмож-
ность научиться чему-то новому, познакомиться с 
классными ребятами, хорошо проводить время и 
иметь возможность участвовать в подобных меро-
приятиях. 
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Подписывайтесь на новую группу 
студенческого медиацентра «MHEU-MEDIA» 

ВКонтакте и на телеграм-канал

День героев Отечества

 Патриотизм, мужество, отвага, героизм – 
эти слова приходят на ум каждый раз, когда мы го-
ворим про героев прошлого и настоящего.  Про тех 
сильных людей, кто смог, не побоявшись, отстоять 
свою Родину когда-то, и тех, кто совершает этот 
же подвиг сейчас.  Очень важно, чтобы любовь и 
верность Родине, готовность встать на ее защиту 
от угроз, передавалась и дальше, разгораясь с еще 
большей силой.
 30 Ноября 2023 года, в Московском Гумани-
тарно-Экономическом Университете состоялось 
торжественное мероприятие «День героев Отече-
ства», посвященное государственному праздни-
ку Дню героев Отечества, отмечаемому 9 декабря. 
Этот праздник отмечается в этот день не случайно: 
это дань традиции, существовавшей в российском 
государстве до 1917 года. Именно в эти дни, в Рос-
сийской Империи праздновали День георгиевских 
кавалеров. День Георгиевских кавалеров стали 
отмечать с учреждением императрицей Всерос-
сийской Екатериной Великой 26 ноября 1769 года 
высшей воинской награды – Императорского Во-
енного ордена Святого Великомученика и Победо-
носца Георгия. 
 День героев Отечества – это праздник, на-
поминающий нам великом подвиге русских солдат, 
защищавших и защищающих нашу Родину: от ге-
роев Ледового побоища и Великой Отечественной 
Войны до героев специальной военной операции 
на Украине. Атмосфера в университете была про-
питана уважением и гордостью за самых муже-
ственных людей нашей страны.
 Мероприятие началось с торжественного 
выноса государственного флага России и исполне-
ния гимна, после чего представили почетных го-
стей мероприятия:
 - Шаврина Сергея Ивановича - Героя Рос-
сии, заместителя директора Департамента просве-
щения и высшего образования правительства Рос-
сийской Федерации, председателя совета Фонда 
«Правопорядок-ЩИТ»;
 - Анташкевича Евгения Михайловича - ве-
терана советской и российской контрразведки, 

полковника, автора исторических романов, лауре-
ата литературных премий;
 - Погодина Александр Александрович - 
офицера, вице-президента Фонда «Правопоря-
док-ЩИТ». 
 В ходе мероприятия, состоялась церемония 
награждения по итогам следующих конкурсов про-
ходивших в МГЭУ на протяжении всей осени:
 - Конкурс чтецов военной поэзии «Дон-
басский текст», в котором принимали участие не 
только студенты, но и сотрудники и преподаватели 
МГЭУ.
 - Конкурс эссе «Герои Отечества: история 
и современность» проведённый при содействии 
фонда «Правопорядок-ЩИТ». 
 - Военно-спортивное многоборье «Служу 
России». 
 Помимо церемонии награждения, на сцене 
выступили представители студенческого совета. 
Отдельно хочется выделить песню «Встанем» ис-
полнителя SHAMAN, которую спела Гречишкина 
Дарья. Во время ее выступления, было показано 
видео памяти студентов и сотрудников МГЭУ пав-
ших во время исполнения воинского долга в зоне 
проведения СВО на территории Украины. Участ-
ники и зрители мероприятия почтили их память 
вставанием.
 На сцене побывали не только представители 
студенческого совета, но и юный гость - Альберт 
Мктрычев, который уже второй раз украшает ме-
роприятия МГЭУ своим присутствием. В прошлый 
раз, Альберт участвовал в концерте, посвященном 
Дню преподавателя высшей школы 17 Ноября. 
Наш юный гость показал, что не только подрост-
ки знают и помнят обо всех мужественных людях, 
которые погибли, защищая нашу Родину. Альберт 
исполнил заключительную песню «Я вернусь по-
бедителем», которая подвела итог не только меро-
приятию, но и выступила знаком, напутствием для 
всех, кто сейчас исполняет свой воинский долг. 

 Пусть все вернутся! Победителями.

Бородина Арина, 
студентка группы ЖО-12

Конкурс эссе «Герои Отечества: история и современность» проведённый при содействии фонда 
«Правопорядок-ЩИТ».

 Всего участие в конкурсе эссе приняло 157 
работ. Из них 48 эссе о героях специальной военной 
операции и о волонтерской деятельности на Дон-
бассе. Также, участники конкурса брали интервью 
у участников Афганской войны, двух Чеченских 
войн, спецоперации в Сирии. В своих эссе препо-
даватели и студенты вспоминали подвиги своих 
предков и во время Великой Отечественной войны.
 К сожалению, опубликовать полностью спи-
ски всех участников и победителей 2 и 3 степени 
- не представляется возможным. Поэтому, мы пу-
бликуем имена победителей конкурса:
 -  Растворова Анастасия;
 -  Рябова Дарья;
 - Барыльник Мария, магистрант МФЮА, 
выпускница Московского гуманитарно-экономи-
ческого университета;
 -  Начкебия Михаил, магистрант Москов-
ского гуманитарно-экономического университета;
 - Ореховская Ольга Алексеевна - препода-
ватель кафедры русского и иностранных языков 
МГЭУ.

#галерея_МГЭУ



Итоги патриотических конкурсов
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Конкурс чтецов «Донбасский текст»
 События Русской весны всколыхнули мно-
гие неравнодушные сердца, заставили людей вновь 
обратиться к своим историческим и культурным 
корням, стали точкой отсчета нового времени. На 
долю поэтов Донбасса выпала особая миссия – их 
слово должно не только быть красивым и правди-
вым, но и пройти сквозь иглу роковой судьбы, в 
ушко которой продето восемь лет обстрелов, бом-
бардировок и артналётов.
 В сентябре 2023 года в нашем университе-
те и его филиалах стартовал конкурс чтецов «Дон-
басский текст». В нём приняло участие 37 человек. 
Сегодня, когда Россия проводит специальную во-
енную операцию на Украине, особенно важно слы-
шать голос правды, совести, непокорённой силы 
русского духа.

 От преподавателей участие в конкурсе при-
няли и заслуженно получили первые места:
 - Реймерс Снежана Валерьевна - заведую-
щий кафедрой русского и иностранных языков;
 - Бабкина Надежда Александровна – препо-
даватель кафедры русского и иностранных языков;
 - Ореховская Ольга Алексеевна– преподава-
тель кафедры русского и иностранных языков;

 - Петросян Эрнест Богатурович – препода-
ватель кафедры международных отношений;
 - Туева Светлана Семёновна – преподава-
тель кафедры математики и информатики;
 - Шаропин Константин Александрович – за-
ведующий кафедрой математики и информатики.

 Среди студентов призовые места распреде-
лились следующим образом.
 Лауреаты третьей степени:
 - Мусаев Муртазали;
 - Климова Дарья (Калужский филиал АНО 
ВО МГЭУ);
 - Белякова Нина;
 - Румянова Полина.

 Лауреаты второй степени:
 - Дадобоев Абдугани;
 - Асатулаева Ангелина;
 - Темирова Яна.

 Лауреатами первой степени и победителя-
ми среди студентов конкурса являются:
 - Рябова Дарья;
 - Гладышко Диана.

 Отдельно хотим выразить благодарность 
участникам студенческого медиацентра «MHEU-
MEDIA» за техническую реализацию конкурса:
 - Клячева Алина - первый оператор;
 - Стрекопытов Степан - второй оператор, 
звук;
 - Бородина Арина - оператор суфлерного 
комплекса;
 - Лазаев Артем - режиссер, главный опера-
тор, монтаж.

Конкурс эссе «Герои Отечества: история и современность» проведённый при содействии фонда 
«Правопорядок-ЩИТ».

 Всего участие в конкурсе эссе приняло 157 
работ. Из них 48 эссе о героях специальной военной 
операции и о волонтерской деятельности на Дон-
бассе. Также, участники конкурса брали интервью 
у участников Афганской войны, двух Чеченских 
войн, спецоперации в Сирии. В своих эссе препо-
даватели и студенты вспоминали подвиги своих 
предков и во время Великой Отечественной войны.
 К сожалению, опубликовать полностью спи-
ски всех участников и победителей 2 и 3 степени 
- не представляется возможным. Поэтому, мы пу-
бликуем имена победителей конкурса:
 -  Растворова Анастасия;
 -  Рябова Дарья;
 - Барыльник Мария, магистрант МФЮА, 
выпускница Московского гуманитарно-экономи-
ческого университета;
 -  Начкебия Михаил, магистрант Москов-
ского гуманитарно-экономического университета;
 - Ореховская Ольга Алексеевна - препода-
ватель кафедры русского и иностранных языков 
МГЭУ.

Ознакомиться с работами конкурса

#галерея_МГЭУ
Награждение по итогам конкурсов

ЛУЧШИЕ ЦИТАТЫ ИЗ ЭССЕ

“Посылки с теплыми варежками и носками, связанные 
заботливыми руками, домашнее печенье и любимые с 
детства конфеты, отправленные на фронт для сыновей 
и внуков. Ведь это подвиг тех, кто не остался в стороне, 
кто не очерствел душой и не закрылся в своем душном 
мирке равнодушия и ограниченности. Да, это подвиг со-
хранить свое сердце открытым для внимания, заботы и 
помощи.”

“Мы зачастую и не знаем, что 
по соседству с нами живёт не 
просто наш сосед - Сашка, а наш 
защитник, герой. Тот, кто со 
своими ровесниками ушёл на 
передовую, Родину защищать. 
Тот, кто сидит в разведке часа-
ми, сутками, в холоде, ночью и 
днём, в снег и дождь.”Дарья Сальникова, СО-2. З место

Дарья Рябова, ТО-32. I место

“Майор Филипов победил. Также, на видео сирийских 
боевиков была слышна последняя его фраза: “Это вам 
за пацанов!”. Эти слова услышали много людей по всему 
миру, и они запомнят их очень надолго... По указу Пре-
зидента Российской Федерации, Владимира Путина, Ро-
ману Филипову посмертно было присвоено звание Героя 
России.”

Данил Крылов, ТО-11. З место



Военно-спортивное многоборье «Служу России»
20 #30летМГЭУ

 С октября по ноябрь 2023 года, в МГЭУ про-
ходило военно-спортивное многоборье «Служу 
России». Состязания проходили в 3 этапа:
 - Первый этап – физическая подготовка, 
сдача нормативов;
 - Второй этап – военная подготовка, сбор-
ка-разборка автоматов, стрельба в электронном 
тире;
 - Третий этап – теоретическая подготовка, 
прохождение тестовых заданий по истории рос-
сийского спорта и военной истории.

 Команды награждались в личном и команд-
ном зачете.
 Победители в личном первенстве среди де-
вушек:
 - Копко Ксения;
 - Темирова Яна;
 - Сердцева Элина;
 - Рябова Дарья;
 - Гунбина Ксения;
 - Романько Анастасия.

 Победители в личном первенстве среди 
юношей:
 - Ромашов Иван;
 - Лебедев Кирилл;
 - Макарычев Евгений;
 - Тараданов Никита;
 - Туйчибаев Ислом;
 - Бадардинов Кирилл;
 - Самедов Хаяль;
 - Артамонов Тимофей;
 - Скибин Данил.

 Призовые места среди команд распредели-
лись следующим образом.

 Третье место, по итогам военно-спортивно 
спартакиады, заняла команда №4 в составе:
 - Мехоношина Мария;
 - Бадардинов Кирилл;
 - Самедов Хаяль;
 - Туйчибаев Ислом;
 - Степанов Илья.

 Второе место, по итогам военно-спортивно 
спартакиады, заняла команда №1 в составе:
 - Лебедев Кирилл;
 - Сердцева Элина;
 - Швецов Иван;
 - Исайкин Алексей;
 - Гурьев Иван.

 Первое место, по итогам военно-спортивно 
спартакиады, заняла команда №5 в составе:
 - Макарычев Евгений;
 - Темирова Яна;
 - Артамонов Тимофей;
 - Шарипов Фирдавс;
 - Миронова Анастасия.
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